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ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ

20июня

 ЦИФРА

  II

55
процентов

сотрудников 
Богдановичского 
мясокомбината 

уволены

ЛЮДИ НОМЕРА

Алексей Миронов

Лариса Ратушная

Владимир Бегунов

Начальник Свердловской 
железной дороги сообщил,    
что более четырёх тысяч 
километров станционных 
путей в стране забито невос-
требованными вагонами. 

  III

Поэтесса, геофизик, заклю-
чённая ГУЛАГа... Она стала 
героиней пьесы уральско-
го драматурга Александра 
Найдёнова, которую актё-
ры Вологодского ТЮЗа сы-
грают сегодня на фестивале 
«Коляда-Plays».

  V

Музыкант группы «Чайф» 
зашёл в редакцию на чашку 
чая и по душам поговорил 
с нашими корреспондента-
ми: о своей семье, «подлом 
Интернете» и работе в ми-
лиции.

  VI
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Россия

Москва (III, IV, V)
Красноярск (III)
Санкт-Петербург 
(IV, V),

а также

Вологодская область 
(V)
Курганская область 
(V)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Австралия (I)
Австрия (VI)
Бразилия (I)
Венгрия (III)
Гана (VI)
Германия (VI)
Гондурас (VI)
Грузия (VI)
Испания (I)
Испания (VI)
Италия (VI)
Камерун (VI)
Нидерланды (I)
Норвегия (VI)
Украина (IV, V)
Чили (I)
Япония (IV)

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

В 1986 году в Свердловске стартовал первый фестиваль Сверд-
ловского рок-клуба (или, как он тогда официально именовался, 
Творческой мастерской рок-музыки).

За три дня на сцене ДК имени Свердлова выступили 20 кол-
лективов. В программе первого дня – три малоизвестные коман-
ды («Икс», «Встречное движение» и «Тайм-аут») в обрамлении по-
пулярных групп «Р-Клуб» и «Чай-Ф» (поначалу название писалось 
именно так).

Как сообщал тогда журнал «Свердловское рок-обозрение», 
«Р-Клуб», открывавший фестиваль, столкнулся с серьёзными про-
блемами со звуком: «страшные звуки голоса повергли зал в недо-
умение – это так надо или где-то что-то сгорело и поэтому так 
странно звучит? Те, кто «Р-Клуб» раньше не слышал, в этом недоу-
мении и пребывал до конца, а те, кто знал эту команду, решил плю-
нуть на звук и просто словить кайф». Зато выступление «Чай-Ф» 
явно стало гвоздём вечера: «Если Володя (Шахрин. – Прим. «ОГ») 
будет продолжать в том же духе, то в первой десятке советских 
рок-звезд он из середины (где примерно находится сейчас) вполне 
может выйти в призёры».

– Думаю, что в городе мы стали очень известны как раз после 
этого фестиваля, – говорит Владимир Шахрин. – Он стал событи-
ем, о нём говорили – по крайней мере, в определённых кругах. А 
нас интересовало мнение этих людей. После концерта все вышли 
на крыльцо ДК Свердлова (не было же ни гримёрок, ни отдельных 
входов), нас хлопали по плечам и говорили: «Вот это – да! Вы по-
рвали всех». Я думаю, мы действительно очень отличались от мно-
гих групп. Вообще, ярко выделялись две группы: «Наутилус» с не-
кой отстранённостью и «Чай-Ф» – совершенно наоборот, с неверо-
ятной непосредственностью: у нас на сцене были какие-то перфор-
мансы, ксилофоны, балалайки… Мы сделали то, чего люди ещё не 
видели.

Помимо «Чай-Фа», лидерами первого фестиваля стали 
«Сфинкс», «Трек», «Урфин Джюс» (с Александром Пантыкиным) и 
«Наутилус помпилиус».

Впоследствии состоялось ещё 3 фестиваля. Последний прошёл 
в 1989 году. А в 1991-м свердловский рок-клуб прекратил своё су-
ществование.

Дарья МИЧУРИНА
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Впервые в истории чемпион мира по футболусложил свои полномочия всего через два матчаЕвгений ЯЧМЕНЁВ
На чемпионате мира по фут-
болу, проходящем в Брази-
лии, сразу три команды до-
срочно потеряли шансы на 
выход из группы. Среди них 
– Испания, приехавшая на 
турнир в статусе сильней-
шей команды планеты.Испанцы, проиграв ко-манде Чили со счётом 0:2, 

де-факто сложили чемпи-онские полномочия 18 ию-ня в час ночи по московско-му времени. А ещё через час (в полночь по времени Ма-дрида) на испанский пре-стол вступил новый монарх – король Фелипе VI (меж-ду прочим, участник парус-ной регаты на Олимпиаде 1992 года и страстный фут-больный болельщик). Вот уж действительно, «Король 

(футбольный, разумеется, а отрёкшемуся от престола Хуану Карлосу I – крепкого здоровья и долгих лет жиз-ни) умер! Да здравствует ко-роль!». Вчера днём новый испанский монарх принёс присягу, но вот футболисты настроение ему, конечно, изрядно подпортили. Уте-шаться король Фелипе VIможет тем, что из его люби-мого клуба – мадридского 

«Атлетико» – в сборной все-го три игрока.   Австралийцы вели в счё-те в матче с голландцами, но дважды пропустили и про-играли 2:3. Таким образом, в заключительном туре Ис-пания и Австралия сыграют между собой, по сути, товари-щеский матч. А Нидерланды и Чили в очном противостоя-нии определят себе соперни-ков на одну восьмую финала.

Третьей командой, ли-шившейся шансов на выход из группы, стала сборная Ка-меруна, проигравшая Хор-ватии 0:4. Футбольный бог шельму тоже метит –  каме-рунские футболисты отка-зывались лететь в Брази-лию, так как были недоволь-ны премиальными. Меж-ду тем, с учётом результа-тов и того, как по хамски ве-ли себя они в игре с хорвата-

ми, впору было на берегу об-говаривать не гонорары, а штрафы.Добавим, что начали вы-деляться и лучшие бомбар-диры чемпионата. Сразу по три гола забили голландцы Роббен и Ван Перси, а так-же немец Томас Мюллер, при том, что последний сделал это в одном матче и вторую игру имеет в запасе. 

Медали для лучших выпускников нашей области изготовил уральский ювелирный домЛариса ХАЙДАРШИНА
Вчера 1 132 отличника 
учёбы Среднего Урала по-
лучили заслуженные на-
грады. Свердловская ме-
даль для лучших выпуск-
ников 2014 года – настоя-
щее ювелирное изделие: 
латунь покрыта золотом 
999-й пробы. Изготовили 
их быстро – за пару недель 
в июне. Успели как раз в 
срок – к окончанию ЕГЭ и к 
выпускным праздникам. Особые региональные знаки отличия в виде ме-далей вручили (пока ещё школьникам) во Дворце мо-лодёжи.– Моя старшая сестра три года назад осталась без та-кой награды, хоть и была отличницей, – рассказыва-ет Алёна Олькова из посёл-ка Монетный, что под Берё-зовском. – Я тоже с пятого класса училась на пятёрки, и мне, конечно, обидно было бы уйти из школы без меда-ли. Да, награда сейчас никак не влияет на поступление в вуз. Ну и что? Всё равно это итог моего школьного тру-да! И мне важно, что для го-сударства этот труд значим. Спасибо, что наградили. Это воодушевляет.Впереди у Алёны – по-ступление в вуз. Она, как и 

многие, будет подавать до-кументы с результатами ЕГЭ сразу на несколько на-правлений. Собирается изу-чать языки и право. На на-граду ни Алёна, ни учителя, 
ни её семья уже и не рассчи-тывали. В начале года фе-деральные медали для вы-пускников-отличников от-менили, потом снова при-няли – но совсем недавно, в 

конце весны. В российском правительстве заявили: до первого октября награду по-лучат все медалисты. Но ок-тября ещё, поди, дождись! И тут вдруг, накануне в девять вечера, звонят из школы: «В четверг утром Алёну ждут в областном центре, во Двор-це молодёжи! Будут награж-дать медалью!» Мама срочно отменила все планы на утро. Как же – дочери вручат та-кую награду!Отличие чествования лучших выпускников это-го года было ещё и в том, что организаторы избежа-ли длительной и немного утомительной церемонии на сцене. Пакеты с подар-ками и награды отличники получали непосредственно при регистрации. В осталь-ном же всё было традици-онно – настоящий праздник. Отличников учёбы поздра-вил руководитель админи-страции губернатора Сверд-ловской области Сергей Пе-ресторонин. После концер-та все желающие спели лю-бимые песни в караоке со звездой – с Анатолием Сте-ниным, участником хора «Виктория», победителем телепроекта «Битва хоров». А в финале на сцену вышла уральская группа «Смысло-вые галлюцинации».

Особый знак отличия для лучших выпускников школы 2014 года по 
заказу Свердловской области изготовил уральский ювелирный дом 
MOISEIKIN. Его работы украшают коллекции королевы Великобри-
тании Елизаветы II, принца Майкла Кентского, канцлера Германии 
Ангелы Меркель, Елены Образцовой…

– Создавая эскиз награды для отличников, мы исходили из 
классического понимания учения, – рассказал «ОГ» дизайнер Ва-
дим Лебедев, один из авторов так называемой региональной меда-
ли для лучших выпускников. – Именно поэтому в рисунке исполь-
зованы античные символы образованности – свиток и перо, а так-
же латинское изречение «Scientia potentia est», что означает: «Зна-
ние – сила».

На одной из сторон знака, так же, как и было на прежних феде-
ральных медалях, – герб. Но только не государства, а Свердловской 
области. На другой – надпись по ободу, тоже по образцу прежних 
медалей: «За отличные успехи в учении». Вобщем, вполне серьёз-
ная награда, а вовсе не сувенир, как значится в паспорте этого юве-
лирного изделия.

 «ЗА ОТЛИЧНЫЕ УCПЕХИ В УЧЕНИИ»

60-летний юбилей отметил главный режиссёр 
Свердловской музкомедии, лауреат «Золотой маски», 
народный артист России Кирилл Стрежнев. Главной 
наградой в день юбилея стал приз великого Маренича, 
корифея «лёгкого жанра».
Дом-театр с одной из лучших в России трупп… Семья… 
Ученики в театральном институте… Родной Екатеринбург, 
где состоялось лучшее для него в профессии… Страна, 
которая поддерживает в творческих начинаниях… На 
праздничном вечере юбиляр обозначил пять «точек 
опоры» собственной судьбы, что помогали ему все годы.
И ещё будут помогать! «Стрежнев, тебе не хочется 
покоя…» — лейтмотивом звучало во всех поздравлениях-
признаниях. Да и сам-то мотив, что в качестве 
приношения прозвучал от Максима Дунаевского, был не 
случаен. Вместе с композитором труппа Свердловской 
музкомедии во главе с Кириллом Стрежневым уже 
приступила к работе над мюзиклом «Весёлые ребята»

Свердловские отличники озолотились
Алёна Олькова — 
единственная 
золотая медалистка 
из восьми 
выпускников 
этого года 
в посёлке 
Монетный 
Берёзовского 
городского округа. 
Мама Наталья 
Николаевна 
отменила вчера 
все дела, чтобы 
разделить 
с дочерью радость 
награды 
за отличную учёбу

      ФОТОФАКТ

Тугулым (IV)

Талица (IV)

Сысерть (II,IV)
Ревда (III)

Первоуральск (V)

Полевской (II)

Нижние Серги (III)
п.Монетный (I)

п.Малышева (VI)

п.Лосиный (VI)

Красноуфимск (IV)

Ирбит (II,IV)

Ивдель (IV,VI)

Заречный (VI)
Богданович (II)

Берёзовский (I,II)

п.Белоярский (III)

Байкалово (IV)
Асбест (VI)

Алапаевск (IV)

Екатеринбург (I,II,III,IV,V,VI)
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Сегодня в нашей традиционной пятничной полосе 

«После работы» читайте полезный совет для тех, 

кому абсолютно не нравится жить в России 

и кто постоянно находит в нашей стране недостатки   VI
  IV

Мэтры уральской культуры за «круглым столом» 

в редакции «ОГ» выступили с идеей красивого 

и значимого проекта
«По Уралу – на поезде искусств!»
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Берёзовский экстрим-
парк ищет креативщиков
администрация Берёзовского объявила кон-
курс на лучший логотип и слоган для нового 
парка экстремальных развлечений, сообща-
ет официальный сайт города берёзовский.рф.
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общая площадь 
экстрим-парка 
составит 2 350 

квадратных 
метров. 

Строители 
работают до 

темноты, чтобы 
успеть открыть 
площадку этим 

летом
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Гр
аФдетская больница 

№8 - самая старая  
в Чкаловском районе 
Екатеринбурга, так её 

здание выглядело  
в 1948 году  

на момент открытия

алапаевцев пять лет 
«кормят» графиками
Жителям улицы Толмачёва из-за отсутствия 
асфальта с весны до осени приходится ды-
шать пылью.

После того как в июне 2009 года граждане 
написали о своей «пыльной» проблеме в гор-
думу, в газете «алапаевская искра» два года 
подряд — в 2011 и 2012-м — публиковались 
графики асфальтирования дорог, в том чис-
ле и по улице толмачёва. «На дворе 2014 год, 
но планы строительства дорог уже не публи-
куют», — говорится в письме жителей, разме-
щённом на сайте издания. авторы письма де-
лятся подозрениями, что «на бумаге» их улица 
уже заасфальтирована, и жалуются: «У води-
телей и пассажиров автобусов, которые ездят 
по толмачёва, «сыплются позвоночники».

Зинаида ПаНЬШИНа

в екатеринбургской 
горбольнице №8 
стартовал капремонт
в стационаре детской городской больницы 
№8 начался капремонт, который планируют 
завершить в декабре этого года.

Как рассказал «ОГ» главврач дмитрий 
Праздничков, закрывать больницу на вре-
мя ремонта не планируют, и приём пациентов 
идёт в обычном режиме. Поэтому детям, при-
креплённым к дГБ №8 территориально, обра-
щаться в другие больницы не придётся. ре-
монт на летнее время был запланирован по-
тому, что во время школьных каникул детей в 
стационаре, как правило, находится меньше.

работы проводятся по блочному принципу: 
сначала на одной половине этажа, затем на дру-
гой. В больнице планируется полная замена сетей 
канализации, систем отопления и вентиляции.

Елизавета мУраШова

Анна ОСИПОВА
предпоследняя остановка 
байк-рок-пробега «по хреб-
ту» — город ирбит. Кор-
респонденты «оГ» оцени-
ли мотоциклетную столицу 
урала: если не считать до-
рог, в этом городе уже соз-
дана очень неплохая ин-
фраструктура для туристов. 
осталось только достопри-
мечательности привести в 
порядок.

Маленький 
петербургРодина мотоцикла «Урал» — особая точка на маршруте байк-рок-пробега. Впрочем, сегодня Ирбит больше славит-ся не мотоциклами, а молоч-ной продукцией. Мотоциклет-ный завод, увы, переживает не лучшие времена: с 1992 го-да объём производства сокра-тился в десять с лишним раз — со 130 тысяч мотоциклов до 1,2 тысячи. Упадок на за-воде сказался и на городе: Ир-бит выглядит очень бедно, ям на дорогах чуть ли не больше, чем асфальта, через который местами проглядывает брус-чатка, старинные дома пого-ловно нуждаются в реставра-ции… Нет, даже не в рестав-рации, а в спасении! Малень-кий уральский Петербург по-гибает в Ирбите… При нали-чии денег да грамотном под-ходе из старого города можно сделать конфетку, отрестав-рировать не хуже, чем в Ев-ропе. И приглашать туристов полюбоваться на подлинные особняки уральских купцов. Конечно, прогуляться по ста-ринным улочкам приятно и сегодня, но ещё пять-семь лет — и многие шедевры архи-тектуры будут утрачены без-возвратно.

«Самоцветное кольцо»: на родине уральских мотоциклов

«акула», «волк»  
и «урал»Первое, куда мы с бай-керами направились — это центр мотокультуры «Мото-дом». Рай для поклонников мотоциклов расположился в старинном, когда-то краси-вом, а сегодня разбитом зда-нии. Там хранится бόльшая часть коллекции Ирбитско-го государственного музея мотоциклов, эти запасники туристам обычно не пока-зывают. Между тем есть там очень любопытные экзем-пляры, и если хорошо попро-сить, вам, быть может, разре-шат на них взглянуть — для байкеров, по крайней мере, исключение сделали. От экс-курсии в самом музее муж-чины тоже были в востор-ге. Дружно и увлечённо об-суждали технические харак-теристики, представляя, как колесят по российскому без-дорожью то на «Урале», то на экспериментальной модели 

 о марШрУТЕ СНИмУТ ФИЛЬм

«Акула», то на «Волке», кото-рого в 2000 году оценил сам глава государства. А вот мне, девочке, всё это как-то бы-стро наскучило…
удобства 
под бокомПомимо мотоциклов и старинной архитектуры в Ирбите путешественника мо-

гут заинтересовать государ-ственный музей изобрази-тельного искусства и мест-ный театр. Кроме того, тури-стам предлагают автобусные экскурсии. Мне такой фор-мат очень нравится, потому я с радостью согласилась про-катиться по городу. И была разочарована: рассказ гида оказался пресным, полным неточностей и откровен-

ных ошибок (например, свя-тых мучениц Веру, Надежду, Любовь и мать их Софию, в честь которых недавно в Ир-бите построили храм, гид на-звала членами семьи Романо-вых…). Автобус (как нам ска-зали, лучший из имеющихся — специально вентиляцию починили) был пыльным и неудобным, а дороги… Из-за некачественного покрытия 

многие улицы нам просто не показали — опасно по ним ехать.Зато с гостиницами и обще-питом в Ирбите проблем нет: не понравится в одном месте, можно поехать в другое. Нас, журналистов и музыкантов, поселили в гостиницу «Ница», что находится на третьем эта-же офисного здания советских времён постройки. Комфорт-ные номера, конечно, нужда-ются в ремонте, но радуют чи-стотой и аккуратностью. А главное — душем с горячей во-дой и туалетом! Все-таки при-ятно, когда удобства под боком, а не на этаже. Главный недоста-ток, на который с утра жалова-лись коллеги — ночной клуб под окнами, который даже та-ким уставшим путешественни-кам, как мы, не давал уснуть.  
р.S. о первых днях пробе-

га читайте в «оГ» за 17, 18, 
19 июня и на oblgazeta.ru

Здание Ирбитского городского училища (ныне — школа №1) было заложено ещё 
летом 1893 года. Это — один из немногих архитектурных шедевров, за состояние 
которого городу не стыдно

в Ирбитском музее мотоциклов «байк-вумен» алла не упустила возможность 
протестировать знаменитый «волк». в 2000 году на выставке вооружений в Нижнем Тагиле 
именно на этом экземпляре посидел владимир Путин
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Параллельно с байк-рок-пробегом «По хребту» 
идут съёмки документального фильма «Байки 
земли Уральской». Одна съёмочная группа ездит 
вместе с нами, вторая — во главе с лидером груп-
пы «чайф» Владимиром Шахриным — отдельно. В 
ирбите наши дороги пересеклись.

— Маршрут, конечно, очень привлекательный, 
хотя погода, прямо скажем, не слишком удачная и не 
позволяет на сто процентов оценить «Самоцветное 
кольцо», — отметил Владимир Шахрин. — Мне ка-
жется, всё, что здесь происходит — это и есть нор-
мальный здоровый патриотизм с человеческим ли-
цом: самодостаточные взрослые люди едут по свое-
му краю, интересуясь тем, что происходит вокруг. Мы 

видим не только города здесь и сейчас, мы узнаём, 
что было тут сто, двести лет назад… Я готовился к 
этому туру, к съёмкам фильма и прочитал очень мно-
го литературы по истории Урала, так что удивить фак-
тами было сложно. Но впечатлили люди, которых мы 
встречали в городах — почти везде есть невероятные 
энтузиасты, любящие своё место, многое знающие о 
нём и с интересом рассказывающие. люди делом за-
няты, настоящим хорошим делом! Это главное, что я 
почерпнул в поездке. Надеюсь, что к концу лета мы 
всё смонтируем и уже осенью фильм «Байки земли 
Уральской» можно будет увидеть. Скорее всего, пре-
мьера пройдёт на телеканале «россия», так как СГтрК 
принимает в съёмках непосредственное участие.

Зинаида ПАНЬШИНА
плановое летнее отключе-
ние водопровода для под-
готовки к следующему ото-
пительному сезону в сысер-
ти должно было состояться 
лишь с этого понедельника, 
16 июня. но всё случилось 
гораздо раньше. и пока неиз-
вестно, когда закончится.Причина отключения го-рячего водоснабжения - долги коммунальщиков перед газо-виками. Первый заместитель главы Сысерти Константин Су-рин поясняет:– Уралсевергаз отключил городскую котельную за дол-ги. Проблема в законодатель-стве: граждане платят за те-плоэнергоресурсы по зани-женным, экономически необо-снованным тарифам. А инфля-ция высокая. Поэтому ЖКХ всегда в минусе. Положение ту-пиковое. «Уралсевергаз» оставил город без горячей воды ещё 26 мая, когда задолженность местного ЖКХ достигла 36 миллионов рублей. Напомним: в прошлом году горячую воду в Сысерти отключили по той же причине и вовсе в середи-не мая. По иску межрайонно-го прокурора райсуд признал действия ЗАО «Уралсевергаз» по прекращению поставок газа на котельные МУП ЖКХ «Сы-сертское» незаконными и обя-зал ответчика возобновить га-зоподачу. Решение тогда было выполнено. А нынче — та же история.– Долг сейчас последова-тельно погашается, мы наде-емся возобновить горячее во-доснабжение как можно ско-рей, — говорит Сурин. —  Сей-час задолженность составляет 20 миллионов рублей, это при-мерно за четыре месяца. Когда её удастся сократить хотя бы 

вдвое, с Уралсевергазом уже можно будет договориться.По словам чиновника, сы-сертскому ЖКХ сложно рассчи-тываться с поставщиками голу-бого топлива ещё и из-за пла-тёжной недисциплинированно-сти населения: «народный» долг за коммунальные услуги в Сы-серти превышает 46 миллионов рублей. Из-за неплательщиков и сознательные горожане греют воду в кастрюлях и тазиках.Аналогичные неудобства терпят жители сысертских по-сёлков Бобровского и Двуре-ченска. Ключевский завод фер-росплавов в Двуреченске пре-кратил поставку горячей воды ещё раньше, 22 мая. Перерыв в водоподаче превысил все до-пустимые сроки, но КЗФ ждёт от местного ЖКХ погашения 14-миллионного долга.В правилах и нормах предо-ставления коммунальных ус-луг, утверждённых российским правительством, установлено: перерыв в горячем водоснаб-жении для ремонта и профи-лактики инженерных сетей не должен превышать две неде-ли. В Свердловской областной прокуратуре признают, что на-рушать этот срок во многих территориях стало чуть ли не правилом. В ряде муниципали-тетов суды принимают реше-ния по искам прокуроров о воз-обновлении водоподачи каж-дый год. Так, прошлым летом в Красноуральске оставили го-рожан без горячей воды задол-жавшие Уралсевергазу мест-ные предприятия «Гамма XXI» и «Энергозапчасть». По реше-нию суда воду включили. А ме-сяц назад горячие краны в мно-гоквартирных жилых домах, в больнице, в школах и детсадах опять высохли. На днях горсуд снова обязал газовиков возоб-новить подачу энергоносите-ля. До следующего лета?

Жители Сысерти четвёртую неделю сидят без  горячей воды
Старый 
мясокомбинат, 
ожидающий сноса, 
выпускал 10–15 
тонн колбасных 
изделий 
и полуфабрикатов 
в сутки. Новый 
уже через полгода 
вырастет рядом с 
предшественником 
и будет способен  
на большее

Зинаида ПАНЬШИНА
сегодня в городе большое 
событие. в цехах вновь по-
строенной богданович-
ской генерирующей ком-
пании стартовали пускона-
ладочные работы. в адми-
нистрации города говорят, 
что это предприятие даст 
работу ста горожанам. но 
это в будущем. а вот – факт, 
уже свершившийся на дру-
гой промплощадке города: 
более сотни человек враз 
«вытряхнул» на рынок тру-
да мясокомбинат.Закрытие мясокомбината на реконструкцию подготав-ливалось весь прошлый год, так что не стало неожиданно-стью. И всё-таки увольнение стало серьёзным стрессом для десятков теперь уже быв-ших его работников. Однако, как сообщили «ОГ» в Богда-новичском центре занятости населения, за статусом «без-работный» обратилось мень-ше трёх десятков бывших ра-ботников предприятия.

— Большинство уволен-ных сразу трудоустроилось без нашей помощи. Кто по-шёл работать на свиноком-плекс, кто на завод огнеупо-ров, — рассказала замдирек-тора ЦЗН Лидия Назарова.По её словам, новички, вставшие на учёт, не слишком увеличили уровень безрабо-тицы в городе, составляющий сейчас 4,1 процента.— Директор мясокомби-ната утверждает, что до фев-раля 2015 года предприя-тие будет реконструирова-но и снова начнёт функцио-нировать, — говорит Наза-

рова. — Перспективы вроде бы неплохие: новые цеха, но-вое оборудование, новые тех-нологии. Надеемся, всё по-лучится. Хотя мы, конечно, помним, как в своё время ру-ководство Богдановичского фарфорового завода давало похожие обещания. И что? За-вода нет.Если мясокомбинат не по-вторит «фарфоровый» вари-ант, то его ждут очень боль-шие перемены. Владелец пла-нирует закрыть старую пло-щадку, а на новой максималь-но автоматизировать произ-водственный процесс. Соот-

ветственно сократится штат-ная численность — до 100 че-ловек. Ассортимент тоже из-менится: будет взят курс на выпуск сырокопчёных и сы-ровяленых колбас.По сведениям мэрии, на этой неделе техника уже за-шла на объект, и начались строительные работы с ис-пользованием практики бы-строго возведения зданий. На строительство будет затра-чен один миллиард рублей. Также в планах владельцев завода открытие свиноком-плекса на 18 тысяч голов.Сегодня в списке безра-ботных Богдановичского цен-тра занятости 404 человека. В перечне вакансий — 362 по-зиции. В основном — рабочие места с невысокой зарплатой: няня в детсаду, уборщица в школе, разнорабочий, ну и так далее. В общем, подходящей работы для бывших мясоком-бинатовцев, если честно, нет. Впрочем, говорят в ЦЗН, есть возможность пройти профес-сиональное переобучение.

«Расколбас»С мясокомбината в Богдановиче уволены 105 сотрудников из 189

ревдинские  
«зебры»  
поменяли цвет
Пешеходные «зебры» в ревде стали ярче: к 
полосам белого цвета добавились жёлтые, а 
у знаков рядом с переходами появилась яр-
кая окантовка, пишет revda-info.ru. 

Это сделано в соответствии с новыми 
государственными стандартами, которые 
начали действовать с этого года. измене-
ния коснутся пешеходных переходов, нахо-
дящихся рядом с детскими учреждениями. 
По словам директора Управления городским 
хозяйством ревды Николая Блинова, в горо-
де уже обновлён 31 знак пешеходного пере-
хода. а до конца года «зебры» у всех школ 
поменяют цвет.

дарья БаЗУЕва

 КоммЕНТарИй
Глава Богдановича владимир моСКвИН:

— Мы в администрации заслушивали руководителя мясокомби-
ната Владимира Мыслинского. После реконструкции это будет хоро-
шее модернизированное производство. Вот и Богдановичский мо-
локозавод тоже реконструировали, до конца года там будут трудо-
устроены и смогут получать приличную зарплату 60 человек. В про-
шлом году у нас в Богдановиче начала функционировать компания 
по изготовлению минераловатных плит, которая прибавила городу 
триста рабочих мест. ещё более сотни рабочих мест скоро обеспечит 
мини-тЭЦ, на которой сегодня начались пусконаладочные работы.

В конкурсе может принять участие любой 
желающий, обещанный приз — 20 тысяч ру-
блей. Молодёжный экстрим-парк в Берёзовском 
строится силами спонсоров уже больше года и 
сейчас близок к завершению. Уже залита пло-
щадка для скейт-парка, в ближайшее время бу-
дет готова площадка для воркаута и дорож-
ка для роллеров. Как сообщили «ОГ» в админи-
страции города, на следующей неделе организа-
торы ждут приезда комиссии экспертов из  
воркаут-сообщества, которая должна оценить 
качество объектов.

Сейчас в области нет комплексных экстрим-
парков для занятий разными видами спорта. 
зато распространены воркаут-площадки, в ека-
теринбурге их четыре. Последняя, около школы 
№ 7, открылась в городе прошлой зимой.
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      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью 
сканирующего оборудования 
(в том числе и фотокамеры мобильного 
телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте  
http://www.pravo.gov66.ru/d140620 

 В ТЕМУ
Здесь же, в Полевском, прошло совещание, посвящённое бюджетной и налоговой полити-
ке Свердловской области. И сдаётся, что место было выбрано не зря: Полевской — один из 
трёх муниципалитетов Западного управленческого округа (кроме него, ещё Нижние Серги и 
Ревда), который не выполнил прогноз налоговых и неналоговых доходов в местный бюджет.

Как сообщает департамент информполитики губернатора, с 2015 года будет введён ре-
зерв по дотациям на выравнивание бюджетной обеспеченности. В следующем году он соста-
вит 791 миллион рублей, в 2016-м — 823 миллиона. Эти меры позволят оперативно реагиро-
вать на самые острые проблемы, возникающие в муниципалитетах Среднего Урала.

— Но обращаю ваше внимание: получая такую поддержку, муниципалитеты не должны 
забывать о том, что наполнение местных бюджетов — это, прежде всего, обязанность мест-
ных властей. Такая работа должна вестись по многим направлениям: повышение инвести-
ционной привлекательности территории, улучшение делового климата, рост малого и сред-
него бизнеса, появление новых налогоплательщиков, борьба с серыми и теневыми зарпла-
тами, преднамеренным банкротством предприятий, — подчеркнул губернатор.

Редактор отдела: Василий Вохмин
Тел: +7 (343) 262-63-02
E-mail: s@oblgazeta.ru

Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте 
www.pravo.gov66.ru опубликованы

Указ Губернатора Свердловской области
 от 11.06.2014 № 291-УГ «О награждении знаком отличия Свердловской об-
ласти «Совет да любовь».

Постановления Правительства 
Свердловской области
 от 11.06.201 № 487-ПП «О внесении изменений в приложение к постановле-
нию Правительства Свердловской области от 06.03.2013 № 236-ПП «О поряд-
ке осуществления органами государственной власти Свердловской области 
(государственными органами Свердловской области) и (или) находящимися 
в их ведении казенными учреждениями бюджетных полномочий главных ад-
министраторов доходов бюджетов бюджетной системы Российской Федера-
ции и закреплении за органами государственной власти Свердловской обла-
сти (государственными органами Свердловской области) источников доходов 
местных бюджетов»; от 11.06.2014 № 490-ПП «О включении выявленного объекта культурного 
наследия «Место обнаружения останков членов Царской семьи Николая II на 
Старой Коптяковской дороге», расположенного по адресу: Свердловская об-
ласть, г. Екатеринбург, Железнодорожный район, кварталы 21, 22 Лесопар-
кового участкового лесничества Железнодорожного лесного парка, в единый 
государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации»; от 11.06.2014 №  492-ПП «Об утверждении Правил осуществления капи-
тальных вложений в объекты государственной собственности Свердловской 
области за счет средств областного бюджета»; от 11.06.2014 № 494-ПП «О внесении изменений в базовый (отраслевой) 
перечень государственных услуг (работ), оказываемых (выполняемых) госу-
дарственными учреждениями Свердловской области в сфере здравоохране-
ния, утвержденный постановлением Правительства Свердловской области от 
26.04.2011 № 465-ПП»; от 11.06.2014 № 495-ПП «О внесении изменения в Примерное положе-
ние об оплате труда работников государственных образовательных учрежде-
ний, подведомственных Министерству здравоохранения Свердловской обла-
сти, утвержденное постановлением Правительства Свердловской области от 
27.09.2010 № 1387-ПП».

Леонид ПОЗДЕЕВ
«Очень важными вопроса-
ми, от которых во многом 
зависит развитие регио-
на» назвал губернатор Евге-
ний Куйвашев реализацию 
основных положений сво-
ей статьи «Сохраним опор-
ный край Державы» и рабо-
ту по повышению инвести-
ционной привлекательности 
Свердловской области. Об 
этом шла речь на заседании 
президиума областного пра-
вительства 18 июня.

От импорто-
зависимости 
излечимсяОткрывая заседание, глава региона напомнил о задачах, которые он поставил в опубли-кованной в «ОГ» 20 марта ста-тье. В их числе  — обеспечение существенного роста произво-дительности труда на основе развития традиционных для Урала производств и форми-рования новых отраслей эко-номики, углубления межреги-ональной кооперации и под-держки уральской инженерной школы. Глава региона считает также важным добиться избав-ления от импортозависимости по всем направлениям: от обо-ронно-промышленного ком-плекса до производства про-дуктов питания. Кстати, как до-ложил губернатору председа-тель правительства Денис Пас-лер, потенциал импортозаме-

щения в экономике области 

позволяет увеличивать объ-
ёмы выпуска продукции ма-
шиностроения на 30–40 мил-
лиардов рублей в год.Развитие региона должно способствовать повышению ка-чества жизни населения и без-условному выполнению соци-альных установок майских ука-зов Президента России, напом-нил Евгений Куйвашев. По мне-нию губернатора, пора запу-скать в действие программу «Новое качество жизни ураль-цев», которая предполагает рост жилищного строитель-ства, ликвидацию очередей в детские сады и многое другое. Глава региона предложил об-ластному правительству начать 

предусмотренное программой поэтапное увеличение регио-нального материнского капита-ла, повысить доступность высо-котехнологичной медицинской помощи для всех жителей обла-сти, разработать и принять ре-гиональный стандарт пенсион-ного обеспечения.
Начнём мыслить 
в горизонте
2030-х годов Ещё одним важнейшим на-правлением губернатор на-звал поддержку муниципаль-ных образований, выравнива-ние уровня бюджетной обеспе-ченности, софинансирование 

ключевых проектов развития территорий Свердловской об-ласти. «Но, к сожалению, сегод-ня именно на муниципальном уровне «глохнут» и вязнут в ад-министративной трясине мно-гие инвестиционные проек-ты, — отметил Евгений Куйва-шев. — Как результат — не са-мый высокий рейтинг региона в исследовании состояния ин-вестиционного климата субъ-ектов Российской Федерации».Исследование проводилось в 21 регионе России, в число ко-торых была включена и Сверд-ловская область. В номинации «инфраструктура и ресурсы» наш регион получил высокую оценку, показав хорошие резуль-таты по доступности земельных ресурсов, доступности и каче-ству финансовой поддержки ин-весторов, качеству территори-ального планирования. Ещё по двум направлениям — «регуля-торная среда» и «поддержка ма-лого и среднего предпринима-тельства» оценки Среднего Ура-ла умеренные. А вот в номина-ции «создание институтов для бизнеса» наш регион оказался в числе аутсайдеров.Евгений Куйвашев назвал это недопустимым для Сверд-ловской области результатом. «Нужна более активная пози-ция правительства в целом и министерства экономики в частности по этому вопросу, — заявил он. — Нам надо сфор-мировать рабочую группу, рас-смотреть все проблемные по-казатели и разработать «до-рожные карты» кардинально-

го улучшения ситуации. Цели-ком эту работу должен куриро-вать лично председатель пра-вительства области».Губернатор предложил «актуализировать инвестици-онную стратегию региона и на-чинать мыслить в горизонте 2030–2035 годов». Для этого — приступить в тесном взаимо-действии с экспертным и биз-нес-сообществом к разработ-ке стратегии социально-эконо-мического развития Свердлов-ской области, рассчитанной на такую же перспективу.Глава региона также пору-чил областному правительству проработать механизм состав-ления рейтинга инвестклимата и на региональном уровне. «Та-кая работа должна проводить-ся ежегодно, и составляемый рейтинг должен в том числе ло-житься в основу оценки эффек-тивности работы глав муници-пальных образований. Думаю, АСИ (агентство стратегических инициатив. — Ред.) нам здесь поможет», — сказал губернатор и добавил, что итоги региональ-ного исследования целесообраз-но подводить ежегодно осенью.Инвестиционная политика в Свердловской области долж-на быть адресной и эффектив-ной. Для этого, считает Евгений Куйвашев, областным ведом-ствам следует перестать жить своими ведомственными про-блемами, они должны работать на реальные результаты в ин-тересах жителей региона, а не ради отчётов и пиар-акций.

Инвестиционному климату — теплеть
 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Денис ПАСЛЕР, председатель правительства Свердловской области:
— Статья «Сохраним опорный край Державы» находится в тес-

ной взаимосвязи с инициативой губернатора по разработке про-
граммы «Новое качество жизни уральцев». Комплексная программа 
повышения качества жизни населения Свердловской области на пе-
риод до 2018 года, содержащая конкретные мероприятия, сформи-
рована, и мы планируем утвердить её до 1 июля текущего года. Кро-
ме того, принято решение о разработке муниципальных комплекс-
ных программ, в которых будут учтены особенности развития каж-
дой территории. Перед правительством поставлена задача — вхож-
дение Свердловской области в первую пятёрку регионов России по 
качеству жизни. Считаю, что представленный в программе комплекс 
мер будет способствовать достижению этой цели.

Даниил МАЗУРОВСКИЙ, руководитель представительства Агентства 
стратегических инициатив в Уральском федеральном округе:

— Наше агентство готово принять участие в составлении инве-
стиционного рейтинга на региональном уровне. Вопрос проведения 
такого исследования наши эксперты намерены обсудить на площад-
ке ИННОПРОМа-2014 с приглашением на разговор по этой теме глав 
муниципальных образований Среднего Урала.

Общество с ограниченной ответственностью «Тех-
но-торговый центр на Красноуральской 25» примет 
заёмные средства в размере до 1 000 000,00 руб. под 
8,25 % годовых, сроком на 1 год. Тел. 242-17-72.

Утерянное удостоверение ветерана боевых 
действий серии РМ № 212037, выданное на имя 
Егорова Алексея Ильича, считать недействи-
тельным.

Что делать с вагонными тромбами?На фоне общего снижения погрузки на сети Свердлов-ской железной дороге на про-тяжении последних лет уда-ётся сохранять тенденцию роста объёмов перевозок.По итогам первых пяти месяцев 2014 года объём от-правления грузов на СвЖД увеличился практически на 6,5 процента по сравнению с январём-маем прошлого года. Несмотря на непростую ми-ровую политическую и эконо-мическую ситуацию, я думаю, что текущий год мы завер-шим с ростом погрузки не ме-нее трёх процентов. Но будем стремиться удержать темп ро-ста на пяти процентах.На показатели работы же-лезной дороги влияет мно-жество не зависящих от нас факторов. В частности, в сфе-ре железнодорожных пере-возок сложилась парадок-сальная ситуация. С одной стороны, за последние десять лет в России значительно вы-рос и обновился парк грузо-вых вагонов, сформировал-ся конкурентный рынок. Но с другой — возник целый ряд новых проблем.С 2003 года парк подвиж-ного состава увеличился на 47 процентов и уже превы-шает 1,2 миллиона вагонов. При этом объём погрузки за этот же период вырос только на 6,5 процента.Возникновение такого дисбаланса обернулось сни-жением эффективности ис-пользования подвижного со-става, нерациональной за-грузкой инфраструктуры же-лезных дорог, увеличением сроков доставки.В настоящее время избы-ток вагонов на сети составля-ет более 260 тысяч единиц. 
Более четырёх тысяч кило-
метров станционных путей 
в стране занято невостре-
бованным подвижным со-
ставом. Между прочим, эта цифра равна расстоянию от Москвы до Красноярска.Безусловно, у нас, желез-нодорожников, такое поло-жение дел вызывает беспо-койство. Для улучшения ра-боты железнодорожного транспорта ОАО «РЖД» был подготовлен и уже принят Госдумой РФ в первом чте-нии проект федерального за-кона о внесении изменений в действующее транспортное законодательство. Законо-проект закрепляет принцип платности нахождения на ин-фраструктуре общего поль-зования вагонов, временно невостребованных в перевоз-очном процессе.Для дальнейшего совер-шенствования законодатель-ства необходимо также вве-сти нормативное регулиро-вание деятельности опера-торов, в том числе принци-пы публичности услуг предо-ставления вагонов и контей-неров под перевозки. Кроме того, за ОАО «РЖД» должно быть закреплено право пере-мещения порожних вагонов, простаивающих на станцион-ных путях.Мы предлагаем на зако-нодательном уровне обя-зать владельцев подъезд-ных путей увеличить их ём-кость до уровня, достаточно-го для размещения собствен-ного вагонного парка. Также необходимо предусмотреть приписку вновь поступающе-го подвижного состава толь-ко к путям необщего пользо-вания, принадлежащим пред-приятиям-покупателям. Всё это нужно для того, чтобы ос-вободить станционные пути от неиспользуемых вагонов.Принятие пакета законо-дательных инициатив, пред-ложенных ОАО «РЖД», позво-лит оптимизировать пере-возочный процесс и адапти-ровать его под изменившую-ся структуру рынка железно-дорожных перевозок.

Алексей МИРОНОВ, начальник Свердловской железной дороги — филиала ОАО «РЖД»

Более трёх тысяч 
садовых участков 
будут предоставлены 
бюджетникам
Первое садово-некоммерческое товарище-
ство (СНТ) «Бюджетник» зарегистрировано в 
Свердловской области. В соответствии с пла-
нами мингосимущества всего пять таких са-
доводческих объединений появятся в регионе 
уже до конца текущего месяца.

Проект создания СНТ запущен мингосиму-
ществом во исполнение поручения губернато-
ра Евгения Куйвашева о выработке дополни-
тельных мер поддержки бюджетников. В рам-
ках проекта более трёх тысяч садовых участ-
ков, площадью от 7 до 10 соток, будут предо-
ставлены сотрудникам бюджетной сферы.

В первом «Бюджетнике» участки полу-
чат представители сферы социальной полити-
ки, во втором — работники культуры, и далее, 
в зависимости от скорости подачи докумен-
тов профильными министерствами, сотрудни-
ки образования, здравоохранения, физической 
культуры и спорта. Садоводческие объедине-
ния, площадью 385 гектаров, расположатся в 
Белоярском городском округе. При этом по-
рядка 250 гектаров предусмотрены непосред-
ственно под размещение садовых участков, а 
оставшуюся площадь займёт территория об-
щего пользования, улично-дорожная сеть, об-
щественно-деловая зона и пожарные водоёмы.

— Планировочная структура СНТ создава-
лась с учётом градостроительных норм, предъ-
являемых к населённым пунктам, а это значит, 
что садовое товарищество не будет соответ-
ствовать стереотипам коллективных садов про-
шлого, а, по сути, станет полноценным микро-
районом с проездами шириной в 15 метров, ре-
креационными зонами и местами общего сбора 
граждан, — подчеркнул министр по управле-
нию госимуществом Алексей Пьянков.

Галина УТКИНА
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Ирина ОШУРКОВА
Продолжая инспектиро-
вать города нашей обла-
сти, губернатор и часть 
министров Среднего Ура-
ла побывали вчера в По-
левском. Эту рабочую по-
ездку, в общем, можно на-
звать разведкой: ника-
ких судьбоносных реше-
ний здесь принято не бы-
ло, но важно было понять, 
чем сейчас живёт город, с 
какими насущными про-
блемами столкнулся или 
столкнётся в ближайшем 
будущем.Глава региона, например, побывал в коттеджном по-сёлке «Берёзовая роща», ко-торый построил Северский трубный завод для своих ра-ботников. Возвели 122 двух-этажных дома в 156 квадрат-ных метров каждый за де-вять месяцев (выходит, что скорость строительства со-ставила примерно три дома в неделю!). Кстати, «ОГ» по-пыталась выяснить, где тот самый коттедж, в фундамент которого 24 декабря 2010 го-да заложил первый камень тогда ещё губернатор на-шей области Александр Ми-шарин. Оказалось, что сей-час никто уже и не помнит — «где-то в центре посёл-ка». А Виктор Киселёв, ми-нистр строительства, по се-крету рассказал, что где-то в то же время та же Трубная металлургическая компания закладывала аналогичный посёлок в Каменске-Ураль-ском. Так вот там «губерна-торский» камень исчез через пару дней — кто-то его выко-вырял и унёс на память…

В полевском же посёл-ке давно заселены все до-ма, кроме одного под номе-ром 106 — это резерв, вдруг кого-то из ценных работни-ков срочно нужно будет по-ощрить. Сейчас СТЗ присту-пил к строительству второй очереди «Берёзовой рощи»: здесь будет четыре трёх-этажных дома по 18 квар-тир, а также 122 таунхауса — двухуровневых квартир с изолированными входами.— Возникли какие-то проблемы, раз вы пригла-сили сюда губернатора? — поинтересовалась «ОГ» у управляющего директора Северского трубного заво-да Михаила Зуева, памятуя недавнюю поездку Евгения Куйвашева в Нижний Тагил — тогда застройщики но-вых микрорайонов просили денег из областного бюдже-та на присоединение к инже-нерным сетям.— Всё согласовано с пра-вительством. На 40 миллио-нов сети уже проложены. По договору 44 миллиона ещё будут перечислены на окон-чательное благоустройство, — отвечает он.То, что завод берёт на се-бя столь серьёзные социаль-ные программы, безуслов-но, городу выгодно. Пото-му что среди будущих жите-лей «Берёзовой рощи-2» уже не только работники СТЗ, но и медики, педагоги, дру-гие жители Полевского. Го-род растёт, с одной стороны — это решает жилищный во-прос и проблему улучшения качества жизни, а с другой — порождает новые трудно-сти. Например, в Полевском не очень мощные очистные 

«Берёзовая роща» разрастаетсяГосударственно-частное партнёрство: Северский трубный завод решает проблемы Полевского

сооружения. Если увеличит-ся количество обслуживае-мых домов, то неизвестно, насколько хорошо очистные справятся с возросшей на-грузкой.Глава региона ознако-мился и с планами по разви-тию самого Северского труб-ного завода, который явля-ется основным российским производителем труб не-фтяного сортамента. Сегод-ня здесь в завершающей ста-дии реконструкция трубо-прокатного производства — пуск непрерывного стана. Когда он заработает в пол-ную силу (а это произойдёт уже в текущем году), выпуск готовой продукции СТЗ уве-личится до 600 тысяч тонн. Соответственно увеличится 
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Управляющий директор Северского трубного завода Михаил Зуев рассказал Евгению Куйвашеву, 
что жильцам «Берёзовой рощи» ипотека досталась «бесплатно»: основную часть ставки взял 
на себя завод, новосёлам осталось лишь пять процентов, что даже ниже уровня инфляции

и объём налоговых отчисле-ний в бюджеты разных уров-ней. Возможно, это некото-рым образом поможет ре-шить проблему реконструк-
ции и строительства очист-ных сооружений, а также до-рог, которые в Полевском, мягко говоря, так себе.

Вчера деловая миссия, организованная совместно торгово-
промышленными палатами Венгрии и Свердловской 
области (Уральской торгово-промышленной палатой), 
завершилась встречей с председателем регионального 
правительства Денисом Паслером. Стороны отметили, 
что такой новый формат взаимодействия даёт ощутимые 
результаты — в частности, определено несколько 
совместных проектов в агропромышленном секторе для 
дальнейшей реализации.
— Венгрия — один из давних и надёжных партнёров 
Свердловской области, — отметил Денис Паслер. — За 
прошедший год объём взаимной торговли увеличился 
более чем на четверть по сравнению с 2012 годом и 
составил порядка 20 миллионов долларов США. Более 
того, за первый квартал текущего года мы наблюдаем 
30-процентный прирост к аналогичному показателю 
прошлого года. Думаю, что потенциал наших возможностей 
позволяет рассчитывать на куда более существенные 
показатели
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Рудольф ГРАШИН
 Что мешает малому и сред-
нему предпринимательству 
стать опорой экономики ре-
гиона и муниципалитетов? 
Об этом шёл разговор на про-
шедшем вчера в Екатерин-
бурге форуме «Будущее горо-
да: средний и малый бизнес 
как зона роста территории».

Почти треть экономи-
чески активного населения 
Свердловской области рабо-
тает в сфере малого и сред-
него предпринимательства, с каждым годом оборот этих 

предприятий растёт. В прошлом году они произвели товаров и услуг на 1,6 триллиона рублей. В регионе функционирует це-лая сеть институтов поддерж-ки предпринимательства, кро-ме областного фонда — аж 41 муниципальный фонд. На фи-нансовую поддержку малого и среднего бизнеса в прошлом го-ду было направлено свыше 1,7 миллиарда рублей, из которых 290 миллионов рублей — сред-ства областного бюджета. Каза-лось бы, вот она, реальная под-держка бизнеса.Но, с другой стороны, жела-ющих брать на себя обузу пред-

принимательства становится всё меньше. За прошлый год объём инвестиций в основной капитал предприятий малого и среднего бизнеса области снизился на ре-кордные 26 процентов. Предпри-ниматели жалуются на засилье проверок, чиновничий саботаж. Экономика не втягивает, а вы-давливает инициативных людей — так видят сегодня ситуацию в сфере малого и среднего бизнеса многие предприниматели. Отче-го так происходит, и попытались разобраться участники форума. В числе спикеров на нём выступили заместитель пред-седателя правительства обла-

сти Алексей Орлов, заместитель главы администрации Екате-ринбурга Александр Высокин-ский, заместитель главы адми-нистрации Первоуральска Лео-нид Гункевич. Получился свое-образный диалог власти и биз-неса. И, думается, не без пользы.Среди проблем, которые ак-тивно обсуждались, — нежела-ние муниципальных чиновни-ков работать на своей террито-рии с малым и средним бизне-сом. Общественный омбудсмен по вопросам нарушений прав предпринимателей в сфере ма-лого и среднего бизнеса Виктор Ермаков привёл данные: 90 про-

центов всех жалоб касаются не-качественного оказания услуг муниципальными чиновниками. На вопрос о возможном вве-дении для части бизнеса нало-говых каникул Алексей Орлов сказал, что он поддерживает инициативу министерства эко-номического развития, но толь-ко для вновь создаваемых ин-новационных предприятий.Как заявил Алексей Орлов, декларация, которая по итогам форума будет выработана, «в обязательном порядке будет об-суждаться на инвестиционном совете при губернаторе».

Почему экономика выдавливает инициативных?

Сегодня + / - Годовой max Годовой min

Доллар 34.30 -0.52 36.65 (18 марта 2014 г.) 32.65 (1 января 2014 г.)
Евро 46.69 -0.48 50.94 (18 марта 2014 г.) 45.05 (1 января 2014 г.)

+/- – рост / падение по отношению к предыдущему показателю

ВАЛЮТА (по курсу ЦБ России)



IV Пятница, 20 июня 2014 г.темаПо Уралу – на поезде искусств?За «круглым столом» в редакции «ОГ» родилась идея, которая может стартовать в Свердловской области в Год культурыИрина КЛЕПИКОВА
Тренд идущего сейчас в России Го-
да культуры – доступность культуры 
для российской провинции. Не толь-
ко в 2014-м. Отныне и навсегда. В свя-
зи с этим создана даже специальная ко-
миссия по предложениям из регионов. 
Но когда-то ещё они будут подытожены 
и начнут реализовываться! О доступно-
сти в Свердловской области культурно-
го достояния, перспективах и пробле-
мах «ОГ» поговорила с мэтрами ураль-
ской культуры.

«Кто вчера был  
на спектакле?»

Морева: – Да, «культурные ожидания» на этот год повышенные. Казалось бы, мы, библиотекари, в силу профессии занима-емся культурой постоянно, но нынче и впрямь повезло. В 2014-м реализуется об-ластной межведомственный проект «От-крытая книга», связанный с продвижени-ем чтения, возвращением чтения в семью. По «Открытой книге» работаем совместно с мини-стерством обра-зования, поэтому все мероприятия обретают иной уровень и объём. Культура плюс об-разование – про-свещение в ква-драте.
Блинов: – И очень хорошо! Год культуры плав-но перейдёт в Год литературы  (2015-й), объяв-ленный также Президентом Рос-сии. В связи с чем в минувшем ноябре состоялась встре-ча Президента с российскими ли-тераторами, на которой были четыре писа-теля от нашей области, в том числе и я.Не знаю, как вас, но до недавнего вре-мени меня сильно удивляло, что на боль-ших пресс-конференциях Президента во-просы по культуре практически не звучат. А ведь их тысячи! Значит, «помощники» отодвигают тему культуры. Аналогичная ситуация была и в регионе. Перманентный приоритет экономики на Урале Василий Аксёнов объяснил как-то: «Ну, у вас там очень тяжёлая промышленность...».Идя на «круглый стол», я припомнил: пожалуй, только Эдуард Россель провёл однажды встречу с творческими союзами. Больше этого не было, хотя как-то был обе-щан даже Форум творческих союзов. Так пусть наш «круглый стол» станет преамбу-лой к неким кардинальным изменениям. К общим усилиям во имя культуры. Многое наболело...
Сафронов: – Извиняюсь, перебью вас, чтобы не упустить важнейшую мысль – «о роли власти в истории». Всегда привожу в пример Ельцина. Будучи первым секрета-рём обкома, он утром на аппаратном сове-щании имел обыкновение обратиться ко всем с вопросом: «Кто вчера был на спек-такле?». Покашливают. Глаза прячут. Тог-да он: «Ладно, спрошу на следующем аппа-ратном». И представляете (смеётся) – це-лая неделя «культурной активности» у чи-новников: театры, выставки... Я вам не бай-ки пересказываю. Сам очевидец!В этом смысле сегодня сердце радуется. Евгений Владимирович Куйвашев первый после своих предшественников (а я мно-гих пережил) обратил внимание на культу-ру. Прежде мы к губернаторам поодиночке ходили. С просьбами. А он взял и сам при-ехал в Дом актёра, в Союз театральных дея-телей. На два с половиной часа. Мы его слу-шали, он – нас. И услышал. Один «жилищ-ный вопрос», точнее, его решение, чего сто-ит! Обычно театру дарили квартиру на ка-кой-нибудь юбилей, а потом мы мытари-лись с бумагами да конкурсами, чтобы ре-ально получить её. Тут принято решение: выделить театрам области 50 квартир. Без первого взноса. С рассрочкой от 10 до 15 лет. Выгодно! И театрам, и театральным семьям. Потянут. К тому же, стало извест-но, это разовая акция 2014 года, но не по-следняя в принципе. Здорово, если это ста-нет традицией. Да, это вроде бы внутрен-няя проблема театров, но и от этого тоже зависит потенциал культуры.
«ОГ»: – А проблему гастролей обсужда-ли?.. Уже много лет, как в стране порушена гастрольная практика. А Музкомедию, Ека-теринбургский ТЮЗ или Свердловскую драму с восторгом встретили бы в глу-бинке.
Сафронов: – Ко-нечно, обсуждали. В последние годы мы решали эту пробле-му полумерами. В частности – за счёт субсидий. А что суб-сидии? Как только напряг в бюджете, они сокращаются в первую очередь. Сей-час есть чёткая про-грамма – выделяют-ся и федеральные, и областные средства. Но пока деньги съе-дают большие га-

строли крупных теа-тров. В других реги-онах. 
Креков: – В этом году мы выделили небольшие средства на гастроли муници-пальных театров по городам области. Ус-ловие: гастроли об-менные. «Мы – к вам, вы – к нам». Театр обязан найти пар-тнёра – тогда на про-ект выделяется мил-лион. И честно гово-ря, быстро опреде-лились только Ка-менский и Ново-уральский театры. У других сложности: публика-то стала разборчивой. Тем не менее, конечно, хоте-лось бы гастролей больше. 
Сафронов: – Как вам идея поездов искусств? Помните? Уральский хор выступал прямо под открытым небом. Художники ри-совали на пленэре... Ве-чером в клубе – фильм Свердловской киносту-дии или вечер поэтов. За день в какой-нибудь де-ревушке – до 20-ти ме-роприятий! И поезд от-правлялся дальше. Лю-ди радостью исходили, что видят живого писа-теля, художника. Конеч-но, организовать такой поезд – большой труд: договориться с желез-ной дорогой, разрабо-тать маршрут, профи-нансировать... Но в Год культуры и год 80-ле-тия области – это было бы здорово!
Год культуры:  
определение приоритетов

Яценко: – Гастроли – да! Но всех на га-строли не отправишь, не во все малые го-рода доедешь.Я тут сунулся в Интернет, посмотреть спектакли нашей любимой Музкомедии. Ни одного! Единственное – можно най-ти давний фильм «Званый вечер с ита-льянцами» с участием великого Марени-ча. Ушёл человек из жизни – и нет о нём ни-чего. Запечатлеть, сохранить – задача го-сударственная. Москва, Питер сохраняют. Чем мы хуже? Сколько театральных талан-тов в области! В том же Ирбитском театре, например. Ирбит просто больше знаю: мы там часто по издательским делам бываем...Может, стоит запустить целевую про-грамму, объединив усилия Союза кинема-тографистов и Союза театральных дея-телей? Есть театры – наша гордость, есть спектакли-события. Снять их на плёнку и сделать благодаря Интернету достояни-ем не только обла-сти, но всего мира. А то в «паутине» – 12(!) спектаклей самоде-ятельного театра  УрФУ, а наши мэтры, профессионалы, лю-бимцы не представ-лены никак.Думаю, под эту идею возможно бы-ло бы найти и посто-янную строку в бюд-жете.
Макеранец: – За-мечательная идея. И осуществимая. Есть аналог, касающий-ся кино. Сообщаю новость: уже готов, уже в Сети портал по уральскому доку-ментальному кино. Заканчивается оформ-ление документов, касающихся авторских прав. Портал заполняется контентом. И – пожалуйста: без права скачивания можно смотреть лучшие документальные филь-мы. Игровое кино в такой формат, конеч-но, не отдадут (это деньги!). Так же, как и театральные премьеры. Но давно идущие хорошие спектакли – почему нет?! Всё ре-ально.
Креков: – Если можно, я бы перевёл разговор от частного к общему. Появле-ние Года культуры не случайно. Вы знае-те: давно приняты и работают националь-ные проекты по ме-дицине, образова-нию, доступному жи-лью, АПК. Сразу воз-ник вопрос: почему нет аналогичного по культуре? Ответ был, что нацпроекты свя-заны с социальными гарантиями, а куль-тура к таковым сфе-рам не относится. Без помощи врача, мол, – никак, а если даже неделю, месяц не схо-дил в театр – ниче-го, прожить можно. Тем не менее через какое-то время поя-вились концептуаль-ные подходы, связан-ные с культурой.

Что такое Год культуры? Меропри-ятия – это всё-таки во вторую очередь. В первую – опреде-ление приорите-тов. Время обязыва-ет. Мы недавно про-водили наших крым-ско-севастопольских гостей. И вот они нам рассказывали: когда Янукович пришёл к власти, люди его ко-манды взяли на себя ключевые посты: фи-нансы, экономика... «А оппозиции что?». «А вот вам – обра-зование, культура». В результате в час Х (он, конечно, был растянут на годы) в обществе появилась значительная прослойка – люди, которые стали разрушителями государственности, которые впереди всех стояли на Майдане. Отсюда вопрос: культура – только духов-ная категория или это и материально?Культура – составная часть «обще-ственной души», государственной идеоло-гии. Когда на федеральном уровне речь за-шла о Годе культуры, было понятно: куль-тура выделяется как общественный при-оритет. Пример Олимпиады показал: по большому счёту, именно культура дела-ет нас великим государством. Даже в сфе-ре космоса мы стали отставать... Но культу-ра формирует мировоззрение, создаёт воз-можность инновационного развития. Вот в этом контексте мы серьёзно должны ду-мать и о её финансо-вом подкреплении. Сразу вопрос: на-сколько? Я не очень люблю проценты. Когда коллеги пред-лагают: давайте за-крепим «на культу-ру» десять процен-тов от чего-то – мои аргументы: если бюджет маленький, то и 50 процентов – не спасение. В иных сельских террито-риях 80 процентов бюджета могут идти на культуру, но, кро-ме клуба, там ниче-го не работает. Раз-говор должен идти о нормативном обе-спечении. Плюс средства на развитие, на стратегию.
«Любовь-морковь»  
в уральскую глубинку?  
Не наш путь!
Креков: – Что касается тезиса «Куль-туру – в массы, и массы – в культуру», меня очень привлекает направление, о котором уже упомянули, – создание виртуального пространства: в му-зеях, в филармонии... Только надо чётко понимать: это заме-на живого продукта или повод заинтере-соваться им? Второе меня греет. Просто перефотографиро-вать музейный фонд, создать  3D-вариант и выставить в Ин-тернете – не наш путь. Наш – довести зрителя, читателя до какого-то рубежа и сказать: «А хотите увидеть самое инте-ресное – приходите туда-то...».Филармония уже несколько лет соз-даёт уникальную виртуальную сеть. По-другому, но тоже осваивают площадки в Ин-тернете и Музкомедия, и Театр эстрады. Ко-нечно, этого мало. Но это один из способов.
Богина: – Никакой «виртуал» не заме-нит живого общения! По мере возможно-сти, раз-два в месяц, мы с издательством «Банк культурной информации» проводим выездные литературные вечера. Недав-но ездили в Сысерть, к судейскому сооб-ществу. Блинов, Владимир Александрович, был с нами. И я сознаю: какими бы продви-нутыми ни были су-дьи, они не будут ис-кать в Интернете по-эта Блинова. А когда мы к ним приехали – боже, какая эмоцио-нальная была встре-ча! Кроме того, не забывайте: у многих в уральской глубин-ке и Интернета-то нет. Даже в библио-теках. Не всем повез-ло так, как красно-уфимцам, которые в библиотеке, в ре-жиме онлайн, могут слушать симфониче-ский концерт.Абсолютно со-гласна с министром: основная функция культуры – идеология. Всё, что мы дела-ем, посчитает жизнь. На Украине невни-

мание к культуре, духовности обернулось такой бедой. А у нас? Когда я читаю в сти-хах «Ленины и Пушкины» (то есть в один ряд поставлены несопоставимые величи-ны), я понимаю: у нас истончается культур-ный слой. Чтобы приостановить этот про-цесс, нужна система. Как, извиняюсь за не-ожиданный образ, с приёмом лекарств. Од-ну таблетку выпил – вряд ли поможет. При-нимаешь в системе – выздоровел. Если мы сейчас упустим это, не получим ли когда-нибудь то же самое, что на Укра-ине?Вспомните: в со-ветское время перед заключением осно-вополагающих, эко-номических дого-ворённостей между регионами или стра-нами – что проходи-ло? Декады культу-ры. Только когда мы глаза в глаза друг другу посмотрим, попытаемся понять менталитет, тради-ции – возможно вза-имопонимание. По-сле «культурного за-хода» возможен ди-алог на любую тему.
Макеранец: – Согласен! Без идеологии государство существовать не может. Мы – соты этой работы. Другое дело – какого ка-чества продукт предлагаем.Кинематограф никогда не был под па-тронатом местной власти. Никогда! Это сфера власти феде-ральной. Благодаря этому, в частности, у нас появился третий в стране Дом кино, а Урал входил в трой-ку кинематографи-ческих регионов Рос-сии (Москва, Ленин-град-Питер и Сверд-ловск).Что сегодня? Уральские театры получают «Золо-тые маски». Сверд-ловская филармо-ния  звучит даже за рубежом. А «кинема-тографическую со-ставляющую» реги-он стремительно те-ряет. Отделившуюся кинокомпанию «Снега» ещё слышно. А вот на самой Свердловской киностудии, неког-да прославленной, за последние 15 лет не снято ни одной мало-мальски значимой картины. Причина – в управлении кино-студией. Я свою точку зрения где только ни высказывал – на секретариате, на пле-нуме, на съезде(!) Союза кинематографи-стов. Все кивают-соглашаются, но ничего не меняется. Союз юридически не может повлиять на ситуацию. Так, может, настало время повлиять местной власти?Дожили: киновидеообъединение везёт в село «Любовь-морковь». Это идеология?
Богина: – Тоже – идеология! Только со знаком «минус».
Колотурский: – Знаете, до поры до времени на Совете по культуре при Пре-зиденте России, в состав которого я вхожу, честно говоря, было двоякое чувство. Зна-чимые слова о культуре! Но не разговор ли это только? (хотя уже и то хорошо, что он есть). Но вот началась работа по проекту «Основ государственной культурной поли-тики». И я вижу: путь правильный. Невоз-можно «построить коммунизм в отдель-но взятом подъезде». Прежде культурное пространство было разрезано: федералы отвечали за большую культуру, областная власть – за регион, и что-то там происходи-ло в глубинке. Главное, на что замахнулись «Основы...», – изменение управления в сфе-ре культуры. Всегда говорил и буду гово-рить о важности механизма реализации. Значимые документы и раньше принима-лись. Непонятно было: кто и как будет вы-полнять?
Чему завидует Уральский 
филармонический? 

Колотурский: – Считаю для области важнейшими два аспекта. Первое. Поднять роль культуры в образовательной систе-ме. Тут даже «Основ...» не надо было ждать. Объясняю на кон-кретном примере: каждый год 5 мая в Токио проходит па-рад духовых орке-стров общеобразо-вательных школ. Мы, если оказываем-ся там с гастролями, обязательно бежим смотреть (ещё про-биться сквозь плот-ный строй зрителей надо!). Шествие – ча-са полтора-два, и на-ши духовики с кон-серваторским обра-зованием стоят рты раскрыв. Это поче-му так? А потому, что когда-то японцы про-вели исследование и выяснили: у человека, музыкально образованного, умеющего об-разно мыслить, производительность труда 

выше на 20 процентов! А дальше государ-ство декларировало: в школе ребёнок дол-жен овладеть музыкальным инструмен-том. Выбирайте, родители – фортепиано, скрипка... Но при этом снова подчёркивает-ся: а вот учёба на духовых – бесплатно, го-сударство поддерживает. В результате каж-дая школа имеет оркестр, какой нам и не снился... У нас же в этом смысле пока всё на энтузиазме и «во-преки всему». Но не-давно мы встреча-лись с министром образования и дого-ворились о принци-пиальном – созда-нии системы вхож-дения культуры в область просвети-тельства.Второе. Пробле-ма – в неравенстве доступа к культуре в наших 94 муници-палитетах. Да, воз-можности в них раз-ные – об этом уже го-ворили, но для на-чала общим должно быть хотя бы пони-мание: для искусства нужны условия. Если в ДК на 150-200 мест нет ни одного музыкального инструмента – культура здесь так и останется на уров-не «два притопа – три прихлопа». Конечно, враз ситуацию не исправишь. Филармония и предлагает промежуточный вариант – с использованием интернет-технологий.Не буду сильно спорить с теми, кто про-тив «виртуала». Вот и в «Основах...» запи-сано: «Никакая самая качественная звуко-воспроизводящая аппаратура не позволит ощутить то, что чувствует человек, сидя-щий в концертном зале или Оперном те-атре, слушающий живой звук орке-стра или голос». И всё-таки наши 30 виртуальных за-лов, работающих в области, позволя-ют расширить кон-цертный зал фи-лармонии. Более того, члены филар-монических собра-ний в муниципа-литетах реализуют себя и как духов-ные лидеры. В про-шлом году в Алапа-евске идёт фести-валь имени Чай-ковского. Оркестр. Концерт. И вдруг видим: гости из Байкалово. Члены филармоническо-го собрания заказа-ли автобус, и с детьми, с земляками – прие-хали. Разве в других местах невозможно та-кое?
«ОГ»: – Но для этого опять не только энтузиазм нужен, но – система. А она зави-сит от чиновников.
Колотурский: – А вот это, наверное, третья проблема. Среди муниципальных чиновников, к сожалению, очень мало культурно образованных людей. Их самих надо просвещать. Вспоминаю (улыбается), как в 1980-х я, работая в министерстве, за-нимался культурным просветительством, новыми технологиями. Стали обучать ди-ректоров ДК. Обучили. Разъехались они по домам. И вдруг пошли звонки-жалобы: зав-отделами культуры не дают работать по-новому. Собрали завотделами. Обучили. Ра-ботают. Снова – звонки: новые формы сто-порят зампреды. Собрали и этих, провели для них деловую игру. «Здорово! – говорят, – только есть ведь ещё третьи секрета-ри горкомов, кото-рые за идеологию отвечают...».Словом, и сегод-ня необходима стра-тегия. В Год культу-ры Свердловская об-ласть может разра-ботать её. Надо толь-ко от текучки отой-ти. Без стратегии любые мероприятия – «точечные удары».
Макеранец: – Помните историю со 100 фильмами, которые, по задум-ке, должны были бы просвещать обще-ство. Ну, назвали их – и что?
Колотурский: – Так потому что нельзя решать частного, не решив главного!
И кино смотреть –  
большая работа

«ОГ»: – Вопреки традиционному пред-ставлению об эфемерности культуры она тоже создаёт капитал. Но – человеческий. При этом финансироваться продолжает по остаточному принципу...
Колотурский: – Подтверждаю. На пре-зидентском Совете прозвучали цифры: в консолидированном бюджете субъектов Федерации на культуру выделяется 3,1 процента, в федеральном бюджете – 0,7 процента!

«ОГ»: – Без комментариев, как говорит-ся. Но в этом нищенско-остаточном суще-ствовании народное искусство и вовсе сто-ит особняком. Хотя именно оно формирует нашу ментальность, глубинные понятия добра и зла. Но сегодня, признаемся, моло-дёжь больше знает про зарубежные куль-туры и субкультуры.
Кокорин: – Вот почему Год культуры – возможность понять, так ли мы, учреж-дения культуры, значимы в обществе, как должны. Второе – это повод выстроить по-дачу и потребление культуры, если гово-рить менеджерским языком. Третье – на-ладить связь с муниципалитетами (Ураль-ский народный хор работает в основном на выездах). И наконец – оптимизировать ныне разобщённую систему управления, федеральную и областную. Нужна единая стройная модель, когда нас ждут, а мы с удовольстви-ем едем. Пока же в муниципалитетах во главе угла не соб-ственно культура, а финансовые про-блемы отдельных учреждений куль-туры.К сожалению, и в самом стане рус-ского народного ис-кусства – расслое-ние. Часть искус-ства ушла в акаде-мическое и уже не является традици-онным народным. Фольклор ушёл из быта и присутству-ет в нашей жизни в качестве музейно-го экспоната. Мно-гие творческие коллективы заняты просто псевдонародным искусством.Что делать? Возрождать интерес. К на-циональной истории, народной культуре. Да – облекая своё творчество в интересную «упаковку». Поддержу уже прозвучавшее: нужен альянс культуры и образования. А ещё важнее – институт (инструмент!) гос-заданий, который пока до конца нами не осмыслен и не востребован.
Морева: – И важно понимать: в куль-туре ничего одномоментно не происходит. Знаете, мы заметили тенденцию. В библи-отеки приходят младшими школьниками, потом – возрастной провал, и возвращают-ся к нам уже пенсионерами... 
Богина: – Правильно. Потому что чи-тать – это большая работа.
«ОГ»: – И слушать музыку – большая работа. И – хорошее кино смотреть. Наш за-мечательный земляк, драматург Геннадий Бокарев, в послед-ние годы очень то-сковал: в уральской глубинке не знают ни уральского кино, ни большого кино в принципе. Дети, вос-питанные ТВ и ком-пьютером, шараха-ются от большого экрана.

Макеранец: – А ведь тоже была си-стема. 16 кинопе-редвижек в области. Приехали: экран на-тянули, проектор включили и – впе-рёд...
«ОГ»: – Замеча-тельная же мысль – про поезда ис-кусств! Какая разни-ца, что это придумано в советское время. Придумано-то здорово! На радость твор-цам и зрителям. И к очевидной пользе го-сударства. А если рискнуть – объединиться хотя бы здесь присутствующим и...

Сафронов: – Я с удовольствием вклю-чился бы в этот процесс на любом этапе 
(остальные – ЗА!).

«ОГ»: – Только для начала спросим на-ших земляков, в каких муниципалитетах такой уральский поезд искусств хотели бы принять в первую очередь. А потом – засу-чим рукава?..
(Телефоны «ОГ» для связи: 375-

85-45, 355-26-67; e-mail:klepikova@
oblgazeta.ru).

м. Сафронов: «есть, кстати, ещё идея – 
Дни области в екатеринбурге. Это чтобы 
Ивдель, тугулым, талица приезжали к 
нам и показывали здесь своё искусство. 
Народное. Самодеятельное»

т. Богина:  «Веси» уходят в 196 стран, 
где работают клубы ЮНеСКО. Журнал 
– пространство для культурного 
диалога. мы готовы посвящать 
целевые тематические номера 
разным культурным сферам»

а. Колотурский: «Раз мы собрались 
говорить о культуре, надо понимать, 
на каком уровне мы стоим. а он высок. 
екатеринбург – культурная столица. 
Даже не «одна из...». Уже стартовая 
наша позиция отличается от прочих 
регионов России»

П.Креков: «Не согласен, что «посчитать 
культуру» невозможно. Возможно. 
Сколько мест занято в зале? Сколько 
выдано книг? Это тоже качество 
работы учреждения культуры»

Ю. Яценко: «Я посмотрел программу 
Года культуры – и не нашёл раздела по 
издательской политике. Ни собраний 
сочинений, ни изданий. Жаль»

В. Блинов: «У литераторов Урала 
главнейшая проблема – Дом писателя. 
Да, министерство помогает (есть 
творческие стипендии, дополнительные 
пенсии, премии, гранты), но Дом 
писателя – жизненно необходимая 
площадка»

Д. Кокорин: «мы за то, чтобы 
обратиться к традиционной русской 
культуре, в первую очередь – к песне. 
а это возможно только при живом 
общении: исполнитель – слушатель»

В.макеранец: «Когда не слышно не 
видно профессионалов, повсюду – 
любительские кинофестивали. Снимают 
же на что угодно! Я посмотрел: ну, 
сплошные цитаты, невнятный сюжет. 
Якобы – другое искусство. Не может быть 
«другого». Это или искусство, или нет»

О. морева: «Получили письмо из Ивделя: 
раньше местная библиотека работала 
со школой эпизодически, теперь в 
рамках «Открытой книги» они все 
вместе: учителя, ученики, родители...» 
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УКАЗ
ГУБЕРНАТОРА СВЕрдловекой ОБЛАСТИ

11.06.2014

г. Екатеринбург

NQ 291-УГ

О награждении знаком отличия Свердловекой области
«Совет да любовь»

в соответствии со статьёй 9 Областного закона от 19 апреля 1999 года
N"Q5-03 «О наградах, почётных званиях Свердловской области и наградах высших
органов государственной власти Свердловской области» и 3аконом Свердловской
области от 23 декабря 2010 года N"Q111-03 «О знаке отличия СвеРДJIОВСКОЙ
области «Совет да любовь», по представлениlO Правительства Свердловской
области
ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Наградить знаком отличия Свердловской области «Совет да любовь»:
Абзалову Амину Забиховну и Абзалова Равиля Кашаповича, город

Краснотурьинск;
Автушко Тамару Алексеевну и Автушко Валерия Михайловича, город

Качканар;
Алиеву Нину Власьевну и Алиева Фуада Габиб оглы, город Екатеринбург;
Андросенко Людмилу Андреевну и Андросенко Василия Андреевича,

город Екатеринбург;
Анкудинову Валентину Аркадьевну иАнкудинова Анатолия Романовича,

город Березовский;
Архипову Валеllтину Петровну и Архипова Валентина Павловича, город

Нижний Тагил;
Баитову ЛllЛию Андреевну и Баитова ВШlерия Андреевича, город

Сысерть;
Балаl<.ину Аllнель Ефимовну и Балакина Александра Ивановича, город

Ирбит;
Баринову Нину ПрокопьевllУ и Баринова Николая Николаевича, город

Екатеринбург;
Беликову Октябрину Иваllовну и Беликова Анатолия Иваllовича, город

Лесной;
Беляеву АнтОllиllУ Прохоровuу и Беляева Владимира Аркадьевича, город

Кушва;
Бердuикову АлевтиllУ КОllстантиllовllУ и Бердllикова Михаила Ильича,

город Краснотурьинск;
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Бересневу Зою Петровну и Береснева Афанасия Архиповича, город
Красноуфимск;

Бессонову Инну Аверьяновну и Бессонова Вадима Михайловича, город
Новоуральск;

Большагину Маргариту Павловну и Большагина Анатолия Павловича,
город Качканар;

Бондаренко Светлану Кронидовну и Бондаренко Андрея ВаСWlьевича,
город Нижний Тагил;

Бондарь Надежду Ивановну и Бондаря Дмитрия Айзиковича, город
Екатеринбург;

БРУСWlовскую Раису Ивановну и БРУСWlовского Виктора Николаевича,
город Нижний Тагил;

Бурдину Лидию Петровну и Бурдина Виктора Ивановича, город
Екатеринбург;

Ведерникову ВШlентину Павловну иВедерникова Александра Ивановича,
город Нижний Тагил;

Гаранину Анну Петровну и Гаранина Анатолия Николаевича, город
Качканар;

Гаришину Любовь Андреевну и Гаришина Владимира Алексеевича,
Сысертский район;

Голубятникову Римму Павловну и Голубятникова Александра
Емельяновича, город Ревда;

Гришкову ВШlентину Григорьевну и Гришкова Анатолия Дмитриевича,
город Качканар;

Дегтяреву Марию Владимировну иДегтярева Григория Александровича,
город Березовский;

Денисенко Екатерину Андреевну и Денисенко Ивана Федоровича, город
Екатеринбург;

Дияжеву Веру Николаевну и Дияжева Алексея ВаСWlьевича, город
Лесной;

Долганову Раису Антоновну и Долганова Юрия Александровича, город
Полевской;

Долгодворову Тамару Алексеевну иДолгодворова Анатолия Николаевича,
город Краснотурьинск;

Дугадко Татьяну Ипполитовну и Дугадко Бориса Давидовича, город
Екатеринбург;

Дудину Зинаиду ВаСШlьевну и Дудина Леонида Викторовича, город
Нижняя Тура;

Дульцеву Екатерину Дмитриевну и Дульцева Геннадия Дмитриевича,
город Красноуфимск;

Дьячкову Нину Владимировну и Дьячкова Николая Никитича, город
Нижний Тагил;

Елизарову Фаину Николаевну и Елизарова Афонасия Гурьяновича, город
Верхняя Пышма;
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Елисееву Надежду Ивановну и Елисеева Владимира Семёновича, город
Туринск;

Емельянову Баэту Петровну и Емельянова Владимира Петровича, город
Ирбит;

Зайцеву Римму Николаевну и Зайцева Станислава Михайловича, город
Екатеринбург; ,

Занятных Лшzию Александровну и Занятных Валентина Борисовича,
город Екатеринбург; -

Захарову Таисью Ивановну и Захарова Виктора Петровича,
Берхотурский район;

Звягинцеву Надежду Васшzьевну и Звягинцева Михашzа Петровича,
город Екатеринбург;

Здорнову Светла':lУПетровну и Здорнова Виталия Григорьевича, город
Серов;

Зыкову Эльвину Михайловну и Зыкова Владимира Георгиевича, город
Екатеринбург; .

Ивашову Фаину Александровну и Ивашова Алексея Петровича,
Сысертский район;

Иващенко Маргариту Альбертовну и Иващенко Ивана Сергеевича, город
Екатеринбург;

Ильину Риму Байрамаловну и Ильина Виталия Ильича, Артинекий
район;

Ионову Нину Михайловну и Ионова Евгения Александровича, город
Екатеринбург; .

Иргер Валентину Викторовну и Иргера Григория Юльевича, город
Екатеринбург; , _

Калмыкову Валентину Михайловну и Калмыкова Васшzия
Никифоровича, город Екатеринбург;

Каримову Рамзию Назиповну и Каримова Вшzя Зияповича, город
Екатеринбург;

Кичигину Нину Афанасьевну и Кичигина Николая Петровича, город
Нижний Тагил;

Кондратьеву Людмшzу Ивановну иКондратьева Александра Петровича,
город Нижний Тагил;

Конькову Валентину Ивановну и Конькова Васшzия Евстафьевича, город
Ревда;

Конюхову Марину Васшzьевну и Конюхова Петра Киршzловича,
Новолялинекий район;

Копылову Нину Александровну и Копылова Леонида Михайловича, город
Екатеринбург;

Копысову Людмшzу Гавршzовну и Копысова Александра Сергеевича, город
Качканар;

Корженевич Клавдию Антоновну иКорженевича Иосифа Дмитриевича,
Серовекий район;
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Корншzову Кал истину Киршzловну и Корншzова Ивана Ивановича, город
Лесной;

Кочкину Нину Григорьевну и Кочкина Александра Яковлевича, город
Ревда;

Кузнецову Анастасию Никоноровну и Кузнецова Валентина
Дмитриевича, город Нижний Тагил;

Кузьмину Светлану Петровну и Кузьмина Владимира Георгиевича, город
Богданович;

Кузьминых Светлану Геннадьевну и Кузьминых Юрия Кузьмича,
Ирбитский район;

Кулакову Тамару Петровну и Кулакова Виктора Александровича, город
Ирбит;

Купряжкину Людмшzу. Александровну и Купряжкина Алексея
Григорьевича, город Екатеринбург;.

Лаврову Нину Терентьевну и Лаврова Михашzа Васшzьевича, город
Туринск;

Лапину Тамару Михайловну и Лапина Александра Николаевича,
Невьянский район;

Лаптеву Лину Евлампиевну и Лаптева Леонида Ефимовича, город
Туринск;

Лесную Веру Сергеевну и Лесного Алексея Григорьевича, город
Екатеринбург;

Логинову Валентину Дмитриевну и Логинова Валерия Александровича,
город Ирбит;

Ляшко Любовь Ефремовну и Ляшко Александра Ивановича, город
Сысерть;

Максимову Нину Александровну и Максимова Владимира Ивановича,
город Качканар;

Малыгину Людмшzу Александровну и Малыгина Виктора Петровича,
город Асбест;

Малых Татьяну Дмитриевну и Малых Ивана Михайловича, город
Екатеринбург;

Манину Галину Павловну'. и Манина Юрия Александровича, город
Краснотурьинск; ,

Маракулину Тамару Трифоновну и Маракулина Сергея Степановича,
город Екатеринбург;

Мезенцеву Элеонору Яковлевну и Мезенцева Юрия Куприяновича, город
Артемовский;

Мшzькову Нэлли Павловну и Мшzькова Геннадия Никоноровича, город
Богданович;

Минееву Таисью Ивановну и Минеева Владимира Ильича, город
Заречный;

Мисюкевич Ираиду Николаевну и Мисюкевича Евгения Федоровича,
город Новоуральск;
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Морденко Валентину Петровну и Морденко Анатолия Максимовича,
город Нижний Тагил;

Мосину Марию Трофимовну и Мосина Александра Ивановича, город
Полевской;

Мымрину Людмшzу Павловну и Мымрина Альберта Васшzьевича, город
Асбест;

Мясникову Валентину Николаевну и Мясникова Анатолия Карповича,
город Новоуральск;

Набатову Людмшzу Алексеевну и Набатова Юрия Ивановича, город
Екатеринбург;

Набиеву Нину Федосьевну и Набиева Станислава Мухаметовича, город
Нижний Тагил;

Нечкину Нэлли Александровну и Нечкина Валентина Сергеевича, город
Невьянск;

Никитину Валентину Михайловну и Никитина Леонида Демьяновича,
город Полевской;

Новикову Евгению Николаевну и Новикова Петра Ивановича, город
Туринск;

Новикову Раису Алексеевну и Новикова Геннадия Васшzьевича, город
Екатеринбург;

Новокшонову Людмшzу Анатольевну и Новокшонова Бориса Ивановича,
город Качканар;

Оберюхтину Надежду Семеновну и Оберюхтина Станислава
Константиновича, город Асбест;

Овсянникову Глафиру Дмитриевну и Овсянникова Аркадия
Григорьевича, Невьянский район;

Павлову Алевтину Александровну и Павлова Ивана Алексеевича, город
Нижний Тагил;

Панькову Нину Алексеевну и Панькова Виктора Алексеевича, город
Асбест;

Пережогину Галину Петровну иПережогина Владислава Степановича,
Пригородный район;

Платонову Людмшzу Борисовну и Платонова Анатолия Михайловича,
город Екатеринбург;

Позднякову Анну Демьяновну и Позднякова Николая Ивановича, город
Нижний Тагил;

Поливину Людмшzу Борисовну и Поливина Ивана Ивановича, город
Краснотурьинск;

Полякову Раизу Федоровну и Полякова Николая Степановича, город
Качканар;

Пономареву Галину Ильиничну и Пономарева Валерия Николаевича,
город Артемовский;

Попову Людмшzу Николаевну и Попова Николая Ивановича, город
Лесной;
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Пухову Тамару АлександРQвну и Пухова Николая Демидовича, город
Екатеринбург;

Пушкареву Тамару Алексеевну и Пушкарева Леонида Павловича, город
Екатеринбург;

Ржаную Татьяну Ивановну и Ржаного Бориса Анатольевича, город
Нижний Тагил;

Романенко Варвару Федоровну и Романенко Бориса Михайловича, город
Асбест;

Рысеву Галину Павловну и Рысева Павла Ивановича, город Екатеринбург;
Рычкову Галину Михайловну и Рычкова Геннадия Ефимовича, город

Екатеринбург;
Сабанину Ольгу Яковлевну и Сабанина Александра Петровича, город

Серов;
Селянину Нину Андреевну и Селянина Геннадия Федоровича, город

Екатеринбург;
Семёнову Веру Павловну и Семёнова Ивана Тимофеевича, Серовский

район;
Сергееву Наталью Анатольевну и Розенблюма Михаила Гиршевича,

город Екатеринбург;
Сихряеву Валентину Александровну и Сихряева Аркадия Федоровича,

город Нижний Тагил;
Скворцову Алевтину Александровну и Скворцова Михаила

Евстратьевича, Новолялинский район;
Скворцову Нину Николаевну и Скворцова Алексея Николаевича, город

Екатеринбург;
Соболеву Тамару Арсентьевну и Соболева Николая Александровича,

город Екатеринбург;
Соловьеву Раису Васильевну и Соловьева Виктора Егоровича, Талицкий

район;
Старикову Людмилу Леонидовну и Старикова Николая Александровича,

город Нижний Тагил;
Тамбовцеву Валентину Владимировну и Тамбовцева Виктора

Георгиевича, город Качканар;
Тарасову Валентину Федоровну и Тарасова Федора Алексеевича, город

Екатеринбург;
Тарбееву Александру Павловну и Тарбеева Юрия Кузьмича, город

Екатеринбург;
Тейхриб Тамару Константиновну и Тейхриба Генриха Ивановича, город

Екатеринбург;
Титову Татьяну Федоровну и Титова Николая Федоровича, город

Туринск;
Трофимову Людмилу Павловну и Трофимова Николая Николаевича,

город Асбест;
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Турчанинову Жанну Ивановну и Попова Сергея Павловича, город
Екатеринбург;

Тюфякову Анфuзу Семеновну и Тюфякова Виктора ВаСШlьевича,
Артемовский район;

Уфимцеву ЛюдмШlУ Борисовну и Уфимцева Юрия Афанасьевича, город
Екатеринбург;

Уфлянд Ирину Пинхасовну и Уфлянда Георгия СамУШlовича, город
Екатеринбург;

Фадееву Нину Ефимовну и Фадеева Юрия Николаевича, город Асбест;
Федорову ГШlину ВаСШlьевну и Федорова Андрея Леонидовича, город

Екатеринбург;
Федосееву ГШlину Дмитриевну и Федосеева Николая Яковлевича, город

Екатеринбург;
Федотовскux Нину Павловну и Федотовскux Владимира Николаевича,

город Екатеринбург;
Фомину Нину Александровну и Фомина ВШlерия Федоровича, город

Нижний Тагил;
Хазиеву Савийду и Хазиева Имамгаяна Хазиевича, город Первоуральск;
Харину Зинаиду Afuxайловну и Харина Владимира Георгиевича, город

Екатеринбург;
Храмцову ГШlину Алексеевну и Храмцова Юрия Сергеевича, Невьянский

район;
Целярицкую Римму Afuxайловну и Целярицкого Юрия

Константиновича, город Екатеринбург;
Черемисину ВШlентину Александровну и Черемисина ВасШlИЯ

Андреевича, Алапаевский район;
Чернову Светлану ВШlерьевну и Чернова Наума Иосифовича, город

Нижний Тагил;
Чигвинцеву Анну Григорьевну и Чигвинцева Николая Федоровича, город

Ревда;
ЧИКШlидис Нину Afuxайловну и ЧИКШlидиса ВитШlИЯ Григорьевича,

город Ивдель;
Чмель Лидию Александровну и Чмеля Владимира Семеновича, город

Нижний Тагил;
ЧучерШlову ЛюдмШlУ Александровну и ЧучеРШlова ВШlентина

Николаевича, город Екатеринбург;
Шакарову Анну Afатвеевну и Шакарова Григория Ивановича, город

Краснотурьинск;
ШШlагину Серафиму Григорьевну иШШlагина Федора Феоктистовича,

город Екатеринбург;
Шарову Нэлю Аркадьевну иШарова Сергея Александровича, город Ревда;
Шедову Нэлли Яковлевну иШедова Элекса Дмитриевича, город Асбест;
Шейн Герту Яковлевну и Шейна Владимира Григорьевича, город

Краснотурьинск;
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Шпакович Антонину Александровну иШпаковича Николая Федоровича,
Пригородный район;

Шусторович Асю Нахимовну и Шусторовича Ефима Лазаревича, город
Качканар;

Щеткову ..Валентину Павловну и Щеткова Юрия Павловича, город
Первоуральск; .

Юдиuу Тамару Нухимовuу и Юдиuа Анатолия Ермолаевича, город
Екатеринбур г ;

Яраuцеву Раису Владимировну и Яранцева Рудольфа Алексеевича, город
Серов. .

2. Настоящий указ опубликовать в «Областной газете».

Губернатор
Свердловской обла Е.В. Куйвашев

ПРАВИТЕЛЬСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

11.06.2014

г. Екатеринбург
NQ 487-ПП

О внесении изменений в приложение к постановлению Правительства
Свердловекой области от 06.03.2013 Х!! 236-ПП «О порядке осуществления

органами государственной власти Свердловекой области (государственными
органами Свердловекой области) и (или) находящимися в их ведении

казенными учреждениями бюджетных полномочий главных
администраторов доходов бюджетов бюджетной системы Российской

Федерации и закреплении за органами государственной власти
Свердловекой области (государственными органами Свердловекой области)

источников доходов местных бюджетов»

В соответствии со статьями 57, 62, пунктом 4 статьи 160.1 Бюджетного
кодекса Российской Федерации Правительство Свердловской области
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.Внести в приложение к постановлению Правительства Свердловской
области от 06.03.2013 NQ236-00 «О порядке осуществления органами
государственной власти Свердловской области (государственными органами
Свердловской области) и (или) находящимися в их ведении казенными
учреждениями бюджетных полномочий главных администраторов доходов
бюджетов бюджетной системы Российской Федерации и закреплении за органами
государственной власти Свердловской области (государственными органами
Свердловской области) источников доходов местных бюджетов» (<<Областная
газета», 2013, 13 марта, NQ115-116) следующие изменения:

пункты 11 и 14 признать утратившими силу.
2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на

Заместителя Председателя Правительства Свердловской области А.В. Орлова.
3. Настоящее постановление опубликовать в «Областной газете».

Председатель Правительст
Свердловской области Д.В. Паслер

'.области, заказ N2 IОб, тираж 5000

ПРАВИТЕЛЬСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

11.06.2014

г. Екатеринбург
NQ 494-ПП

о внесении изменений в базовый (отраслевой) перечень государственных
услуг (работ), оказываемых (выполняемых) государственными
учреждениями Свердловекой области в сфере здравоохранения,

утвержденный постановлением Правительства Свердловекой области
от 26.04.2011 Х!! 465-ПП

В связи с принятием постановления Правительства Российской Федерации
от 18.10.2013 NQ932 «О программе государственных гарантий бесплатного оказания
гражданам медицинской помощи на 2014 год и на плановый период 2015 и
2016 годов», во исполнение постановления Правительства Свердловской области
от 08.02.2011 NQ76-ПП «О порядке формирования государственного задания
в отношении государственных учреждений Свердловской области и финансового
обеспечения выполнения государственного задания» Правительство Свердловской
области
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Внести в базовый (отраслевой) перечень государственных услуг (работ),
оказываемых (выполняемых) государственными учреждениями Свердловской
области в сфере здравоохранения, утвержденный постановлением Правительства
Свердловской области от 26.04.2011 NQ465-ПП «Об утверждении базового
(отраслевого) перечня государственных услуг (работ), оказываемых (выполняемых)
государственными учреждениями Свердловской области в сфере здравоохранения»
(<<Областная газета», 2011, 11 мая, NQ154-155) с изменениями, внесенными
постановлениями Правительства Свердловской области от 12.07.2011 NQ908-ПП,
от 21.12.2011 NQ1753-ПП, от 26.12.2012 NQ1563-ПП, от 27.12.2013 NQ1676-ПП,
следующие изменения:

1) пункты 21-24 изложить в новой редакции (прилагаются);
2) пункты 25-28 признать утратившими силу;
3) дополнить пунктами 28-1-28-4 (прилагаются);
4) графу 8 пунктов 62 и 63 дополнить словами «ГБУЗ СО «Свердловское

областное патологоанатомическое бюро».
2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на Первого

Заместителя Председателя Правительства Свердловской о с В.А. Власова.
3. Настоящее постановление опубликовать в «Об астно газете».

Председатель Правитель с
Свердловской области Д.В. Паслер

к постановлению Правительства
Свердловской области
от 11.06.2014 NQ 494-ПП

ИЗМЕНЕНИЯ
в базовый (отраслевой) перечень государственных услуг (работ), оказываемых (выполняемых)

государственными учреждения'ми Свердловекой области в сфере здравоохранения, утвержденный
постановлением Правительства Свердловекой области ОТ 26.04.2011 Х!! 465-ПП'

.N2 iНаименование Категории Единицы Показатели, характеризующие качество Наименования
п/п г,осударственной потребителей измерения государственной услуги государственных

услуги (работы) государственной. показателя наименование единица формула расчета учреждений (групп
услуги (работы) объема показателя измерения учреждений),

, государственной оказывающих услуги
i услуги (работы).

1 , 2 3 4 5 6 7 8

21 2.:Медицинская физические лица пациентов удельный вес лиц процентов отношение числа лиц областные
р~абилитация трудоспособного трудоспособного государственные

возраста, возраста, получивших учреждения
получивших услуги по медицинской здравоохранения,
услугу реабилитации, к общему имеющие в составе

числу пациентов, отделения
получивших услугу, реабилитации и "

умноженное на 100 восстановительного
22 уровень процентов отношение числа лечения

заболеваемости заболевших детей,
детей, получивших услуги по
получивших медицинской
услугу реабилитации, к общему

числу оздоровленных
детей за отчетный

4

1 2 3 4 5 6 7 8

стадии развития пациеНТОВ,ПОЛУЧИВllIИХсоставе хосписы,
уСЛуГу,умноженное на отделения
100 паллиативной помощи

28-4 эффективность процентов ОТНОllIениечисла
терапии пациентов с
хронической боли положительной

динамикой хронической
боли к общему числу
пациеНТОВ,ПОЛУЧИВllIИХ
услугу, умноженное на
100

3

1 2 3 4 5 6 7 8

период, умноженное на
100

23 средняя дней абсолютный показатель
длительность
реабилитации

24 доля пациентов, процентов отношение числа
удовлетворенных пациентов,
качеством и удовлетворенных
доступностью качеством и
услуги доступностью услуг, к

общему числу
опрошенных пациентов,
умноженное на 100

28-1 4.1. Паллиативная физические лица, посещений улучшение процентов отношение числа областные
медицинская дети и взрослые с качества жизни пациентов,дОСТИГШИХ государственные
помощь в прогрессирующим пациентов улучшения качества учреждения
амбулаторных и заболеваниями в жизни за отчетный здравоохранения,

;
условиях терминальной период, к общему числу имеющие в своем

стадии развития пациентов,ПОЛУЧИВШИХ составе хосписы,
услугу, умноженное на отделения
100 паллиативной помощи

2~-2 эффективность процентов отношение числа
: терапии пациентов с

хронической боли положительной
динамикой хронической
боли к общему числу
пациентов,ПОЛУЧИВШИХ
услугу, умноженное на
100

28-3 4.2. Паллиативная физические лица, койко-дней улучшение процентов отношение числа областные
медицинская дети и взрослые с качества жизни пациентов,дОСТИГШИХ государственные
помощь в прогрессирующим пациентов улучшения качества учреждения
стационарных и заболеваниями в жизни за отчетный здравоохранения,
условиях терминальной период, к общему числу имеющие в своем
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ПРАВИТЕЛЪСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

11.06.2014

г. Екатеринбург
N~ 492-ПП

Об утверждении Правил осуществления капитальных вложений в объекты
государственной собственности Свердловекой области за счет средств

областного бюджета

в соответствии со статьями 78.2 и 79 Бюджетного кодекса Российской
Федерации и статьей 1О 1 Областного закона от 1О марта 1999 года N~4-03

«О правовых актах в Свердловской области», в целях приведения в соответствие
действующему законодательству Российской Федерации порядков
предоставления бюджетных инвестиций и субсидий в форме капитальных
вложений в объекты капитального строительства государственной собственности
Свердловской области за счет средств областного бюджета Правительство
Свердловской области
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.Утвердить Правила осуществления капитальных вложений в объекты
государственной собственности Свердловской области за счет средств областного
бюджета (прилагаются).

2. Признать утратившими силу:
1) постановление Правительства Свердловской области от 27.10.2011

N~ 1455-:ПП «Об утверждении Порядка предоставления бюджетных инвестиций
государственным бюджетным и автон,ОМНЫМучреждениям Свердловской
области» (<<Областная газета», 2011, 02 ноября, N~401--402) с изменениями,
внесенными постановлениями Правительства Свердловской области от-16.0 1.2013
N~5-ПП и от 16.10.2013 N~ 1240-ПП;

2) постановление Правительства Свердловской области от 25.04.2012

N~411-ПП «Об утверждении Порядка предоставления бюджетных инвестиций
государственным унитарным предприятиям Свердловской области» (<<Областная
газета», 2012, 04 мая, 171-172) с изменениями, внесенными постановлениями
Правительства Свердловской области от 12.09.2012 N~989-ПП, от 10.06.2013

N~709-ПП и от 16.10.2013 N~ 1240-ПП.
3. Наделить исполнительные органы государственной власти Свердловской

области, являющиеся ответственными исполнителями государственных программ
Свердловской области, полномочиями собственника имущества государственных
унитарных предприятий Свердловской области в части передачи полномочий
государственного заказчика по заключению и исполнению от имени
Свердловской области государственных контрактов при осуществлении
бюджетных инвестиций и предоставления субсидий на осуществление
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капитальных вложений в соответствии с государственными программами
Свердловской области.

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на
Заместителя Председателя Правительства Свердловской области ,А.В. Орлова.

5. Настоящее постановление опубликовать в «Областной газете».

Председатель Правительс
Свердловской области Д.В. Паслер
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УТВЕРЖДЕНЫ
постановлением Правительства
Свердловской области
от 11.06.2014 N2492-ПП
«Об утверждении Правил
осуществления капитальных
вложений в объекты
государственной собственности
Свердловско~ области за счет
средств областного бюджета»

ПРАВИЛА
осуществления капитальных вложений в объекты государственной

собственности Свердловской- области за счет cpeД~TB областного бюджета

Глава 1. Общие положения

1.Настоящие правила устанавливают:
1) порядок осуществления бюджетных инвестиций в форме капитальных

вложений в объекты капитального строительства государственной собственности
Свердловской области или в приобретение объектов недвижимого имущества в
государственную собственность Свердловской области за счет средств областного
бюджета (далее - бюджетные инвестиции), в том числе условия передачи
исполнительными органами государственной власти Свердловской области
(далее - государственные органы) государственным бюджетным учреждениям
Свердловской области или государственным автономным учреждениям
Свердловской области, государственным унитарным предприятиям Свердловской
области (далее - организации) полномочий государственного заказчика по
заключению и исполнению от имени Свердловской области государственных
контрактов от лица указанных государственных органов в соответствии с
настоящими правилами, а также порядок заключения соглашений о передаче
указанных полномочий;

2) порядок предоставления из областного бюджета субсидий организациям
на осуществление капитальных вложений в объекты капитального строительства
государственной собственности Свердловской области и объекты недвижимого
имущества, приобретаемые в государственную собственность Свердловской
области (далее соответственно - объекты, субсидии).

2. Предоставление бюджетных инвестиций и субсидий осуществляется в
соответствии с нормативными правовыми актами Свердловской области,
предусмотренными пунктом 2 статьи 78.2 и пунктом 2 статьи 79 Бюджетного
кодекса Российской Федерации (далее - акты).
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3. При осуществлении капитальных вложений в объекты в ходе исполнения
областного бюджета не допускается:

1) предоставление субсидий в отношении объектов, по которым принято
решение о подготовке и реализации бюджетных инвестиций, предусмотренное
пунктом 2 статьи 79 Бюджетного кодекса Российской Федерации;

2) предоставление бюджетных инвестиций в объекты, по которым принято
решение о предоставлении субсидий, предусмотренное пунктом 2 статьи 78.2

Бюджетного кодекса Российской Федерации.
4. Объем предоставляемых бюджетных инвестиций и субсидий должен

соответствовать объему бюджетных ассигнований, предусмотренному на
соответствующие цели государственной программой Свердловской области.

5. Созданные или приобретенные в результате осуществления бюджетных
инвестиций объекты закрепляются в установленном порядке на праве
оперативного управления или хозяйственного ведения за организациями с
последующим увеличением стоимости основных средств, находящихся на праве
оперативного управления у этих организаций, или увеличением уставного фонда
государственных унитарных предприятий Свердловской области, основанных на
праве хозяйственного ведения, либо включаются в состав государственной казны
Свердловской области.

6. Осуществление капитальных вложений в объекты за счет субсидий
влечет увеличение стоимости основных средств, находящихся на праве
оперативного управления у организаций. Осуществление капитальных вложений
за счет субсидий в объекты государственных унитарных предприятий
Свердловской области, основанных на праве хозяйственного ведения, влечет
увеличение уставного фонда.

7. Информация о сроках и об объемах оплаты по государственным
контрактам, заключенным в целях строительства (реконструкции, в том числе
технического перевооружения) и (или) приобретения объектов, а также о сроках и
об объемах перечисления субсидий организациям учитывается при формировании
прогноза кассовых выплат из областного бюджета, необходимого для составления
в установленном порядке кассового плана исполнения областного бюджета.

8. Не допускается осуществление бюджетных инвестиций (предоставление
субсидий) из бюджета Свердловской области в объекты капитального
строительства государственной собственности, которые не относятся (не могут
быть отнесены) к государственной собственности Свердловской области.

Глава 2. Осуществление бюджетных инвестиций

9. Расходы, связанные с бюджетными инвестициями, осуществляются в
порядке, установленном бюджетным законодательством Российской Федерации,
на основании государственных контрактов, заключенных в целях строительства
(реконструкции, в том числе технического перевооружения) и (или) приобретения
объектов:
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1) государственными заказчиками, являющимися получателями средств
областного бюджета;

2) организациями, которым государственные органы, осуществляющие
функции и полномочия учредителя или права собственника имущества
организаций, являющиеся государственными заказчиками, передали в
соответствии с настоящими правилами свои полномочия государственного
заказчика по заключению и исполнению от имени Свердловской области от лица
указанных органов государственных контрактов.

10. Государственные контракты заключаются и оплачиваются в пределах
лимитов бюджетных обязательств, доведенных государственному заказчику как
получателю средств областного бюджета, либо в порядке, установленном
Бюджетным кодексом Российской Федерации и нормативными правовыми актами
Свердловской области, регулирующими бюджетные правоотношения, в пределах
средств, предусмотренных актами, на срок, превышающий срок действия
утвержденных лимитов бюджетных обязательств.

11. В целях осуществления бюджетных инвестиций в соответствии с
подпунктом 2 пункта 9 настоящих правил государственными органами
заключаются с организациями соглашения о передаче полномочий
государственного заказчика по заключению и исполнению от имени
Свердловской области государственных контрактов от лица указанных органов
(за исключением полномочий, связанных с введением в установленном порядке в
эксплуатацию объекта) (далее - соглашение о передаче полномочий).

12. Соглашение о передаче полномочий может быть заключено в
отношении нескольких объектов и должно содержать:

1) цель осуществления бюджетных инвестиций и их объем с
распределением по годам в отношении каждого объекта с указанием его
наименования, мощности, сроков строительства (реконструкции, в том числе
технического перевооружения) или приобретения объекта, рассчитанной в ценах
соответствующих лет стоимости объекта капитального строительства
государственной собственности Свердловской области (сметной или
предполагаемой (предельной) либо стоимости приобретения объекта
недвижимого имущества в государственную собственность Свердловской
области), соответствующих акту, а также с указанием рассчитанного в ценах
соответствующих лет общего объема капитальных вложений, в том числе объема
бюджетных ассигнований, предусмотренного государственному органу как
получателю средств областного бюджета, соответствующего акту (решению).
Объем бюджетных инвестиций .должен соответствовать объему бюджетных
ассигнований на осуществление бюджетных инвестиций, предусмотренных
соответствующей государственной программой Свердловской области;

2) положения, устанавливающие права и обязанности организации по
заключению и исполнению от имени Свердловской области от лица
государственного органа государственных контрактов;

З)ответственность организации за неисполнение или ненадлежащее
исполнение переданных ей полномочий;
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4) положения, устанавливающие право государственного органа на
проведение проверок соблюдения организацией условий, установленных
заключенным соглашением о передаче полномочий;

5) положения, устанавливающие обязанность организации' по ведению
бюджетного учета, составлению и представлению бюджетной отчетности
государственному органу как получателю средств областного бюджета.

13. Операции с бюджетными инвестициями, источником финансового
обеспечения которых являются средства межбюджетных трансфертов,
предоставляемых из федерального бюджета и имеющих целевое назнач~ние, при
использовании областного бюджета осуществляются в порядке, установленном
законодательством Российской Федерации, и учитываются на открытых в
территориальных органах Федерального казначейства в порядке, установленном
Федеральным казначейством, лицевых счетах:

1) получателя бюджетных средств - в случае заключения государственных
контрактов государственным заказчиком;

2) для учета операций по переданным полномочиям получателя бюджетных
средств - в случае заключения от имени Свердловской области государственных
контрактов организациями от лица государственных органов.

14. Операции с бюджетными инвестициями, источником финансового
обеспечения которых являются средства областного бюджета, осуществляются в
порядке, установленном законодательством Свердловской области, и отражаются
на открытых в Министерстве финансов Свердловской области в установленном
им порядке лицевых счетах:

1) получателя бюджетных средств - в случае заключения государственных
контрактов государственным заказчиком;

2) для учета операций по переданным полномочиям получателя бюджетных
средств - в случае заключения от имени Свердловской области государственных
контрактов организациями от лица государственных органов.

15. В целях открытия организацией в органе Федерального казначейства
или Министерстве финансов Свердловской области лицевого счета, указанного в
подпункте 2 пунктов 13 и 14 настоящих правил, организация в течение 5 рабочих
дней со дня получения от государственного органа подписанного им соглашения
о передаче полномочий представляет в орган Федерального казначейства или
Министерство финансов Свердловской области документы, необходимые для
открытия лицевого счета по переданным полномочиям получателя бюджетных
средств, в порядке, установленном Федеральным казначейством или
Министерством финансов Свердловской области. Основанием для открытия
лицевого счета, указанного в подпункте 2 пунктов 13 и 14 настоящих правил,
является копия соглашения о передаче полномочий.

Глава 3. Предоставление субсидий

16. Субсидии
предусмотренных

предоставляются
актом (решением),

организациям
в пределах

в размере
бюджетных

средств,
средств,
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предусмотренных законом Свердловской области об областном бюджете на
соответствующий финансовый год и плановый период, и лимитов бюджетных
обязательств, доведенных в установленном порядке получателю средств
областного бюджета на цели предоставления субсидий.

17.IIредоставление субсидии осуществляется в соответствии с
соглашением, заключенным между государственными органами как
получателями средств областного бюджета, предоставляющими субсидию
организациям, и организацией (далее _. соглашение о предоставлении субсидий)
на срок, не превышающий срок действия утвержденных получателю средств
областного бюджета, предоставляющему субсидию, лимитов бюджетных
обязательств на предоставление субсидии. IIo решению IIравительства
Свердловской области, принятому в соответствии с абзацем четырнадцатым
пункта 4 статьи 78.2 Бюджетного кодекса Российской Федерации, получателю
средств областного бюджета может быть предоставлено право заключать
соглашения о предоставлении субсидии на срок, превышающий срок действия
утвержденных ему лимитов бюджетных обязательств на предоставление
субсидий.

18. Соглашение о предоставлении субсидии может быть заключено в
отношении нескольких объектов. Соглашение о предоставлении субсидии должно
содержать:

1) цель предоставления субсидии и ее объем с распределением по годам в
отношении каждого объекта с указанием его наименования, мощности, сроков
строительства (реконструкции, в том числе технического перевооружения) или
приобретения объекта, рассчитанной в ценах соответствующих лет стоимости.
объекта (сметной или предполагаемой (предельной) стоимости объекта.
капитального строительства государственной собственности Свердловской
области либо стоимости приобретения объекта недвижимого имущества в
государственную собственность), соответствующих акту, а также с указанием
общего объема капитальных вложений за счет всех источников финансового
обеспечения, в том числе объема предоставляемой субсидии, соответствующего
акту. Объем предоставляемой субсидии должен соответствовать объему
бюджетных ассигнований на предоставление субсидии, предусмотренной
государственной программой Свердловской области;

2) положения, устанавливающие права и обязанности сторон соглашения о
предоставлении субсидии и порядок их взаимодействия при реализации
соглашения о предоставлении субсидии;

3) условие о соблюдении организацией при использовании субсидии
положений, установленных законодательством Российской Федерации о
контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения
государственных и муниципальных нужд;

4) положения, устанавливающие обязанность государственного
автономного учреждения Свердловской области и государственного унитарного
предприятия Свердловской области по открытию в Министерстве финансов
Свердловской области лицевого счета по получению и использованию субсидий;
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5) обязательство государственного унитарного предприятия Свердловской
области осуrцествлять без использования субсидии разработку проектной
документации на объекты капитального строительства (или приобретение прав на
использование типовой проектной документации, информация о которой
включена в реестр типовой проектной документации) и проведение инженерных
изысканий, выполняемых для подготовки такой проектной документации,
технологического и ценового аудита инвестиционных проектов по строительству
(реконструкции, в том числе техническому перевооружению ) объектов
капитального строительства, государственной экспертизы проектной
документации и результатов инженерных изысканий и проверки достоверности
определения сметной стоимости объектов капитального строительства, на
финансовое обеспечение строительства (реконструкции, в том числе технического
перевооружения) которых планируется предоставление субсидии;

6) обязательство государственного бюджетного учреждения Свердловской
области или государственного автономного учреждения Свердловской области
осуrцествлять расходы, связанные с проведением мероприятий, указанных в
подпункте 5 настояrцего пункта, без использованИя субсидии, если
предоставление субсидии на эти цели не предусмотрено актом (решением);

7) обязательство государственного унитарного предприятия Свердловской
области осуrцествлять эксплуатационные расходы, необходимые для содержания
объекта после ввода его в эксплуатацию (приобретения), без использования на эти
цели средств областного бюджета;

8) обязательство государственного бюджетного учреждения Свердловской
области или государственного автономного учреждения Свердловской области
осуrцествлять эксплуатационные расходы, необходимые для содержания объекта
после ввода его в эксплуатацию (приобретения), за счет средств,
предоставляемых из областного бюджета, в объеме, не превышаюrцем размер
соответствуюrцих нормативных затрат, применяемыхпри расчете субсидии на
финансовое обеспечение выполнения государственного задания на оказание
государственных услуг (выполнение работ);

9) сроки (порядок определения сроков) перечисления субсидии, а также
положения, устанавливаюrцие обязанность перечисления -субсидии на лицевой
счет для получения и использования субсидий, открытьrй в Министерстве
финансов Свердловской области;

1О)положения, устанавливаюrцие право получателя средств областного
бюджета, предоставляюrцего субсидию, на проведение проверок соблюдения
организацией условий, установленных соглашением о предоставлении субсидии;

11) порядок возврата организацией средств в объеме остатка, не
использованного на начало очередного финансового года, перечисленно Й в
предшествуюrцем финансовом году субсидии в случае отсутствия решения
получателя средств областного бюджета, предоставляюrцего субсидию, о наличии
потребности направления этих средств на цели предоставления субсидии на
капитальные вложения, указанного в пункте 22 настояrцих правил;

9

12) порядок возврата сумм, использованных организацией, в случае
установления по результатам проверок фактов нарушения целей и условий,
определенных соглашением о предоставлении субсидии;

13) положения, предусматривающие приостановление предоставления
субсидии либо сокращение объема предоставляемой субсидии в связи с
нарушением организацией условия о софинансировании капитальных вложений в
объекты за счет иных источников финансирования в случае, если актом
предусмотрено такое условие;

14) порядок и сроки представления организацией отчетности об
использовании субсидии;
, 15) случаи и порядок внесения изменений в соглашение о предоставлении

субсидии, в том числе в случае уменьшения в соответствии с Бюджетным
кодексом Российской Федерации получателю средств областного бюджета ранее
доведенных в установленном порядке лимитов бюджетных обязательств на
предоставление субсидии, а также случаи и порядок досрочного прекращения
соглашения о предоставлении субсидии.

19. Операции с субсидиями, поступающими организациям, учитываются на
отдельных лицевых счетах, открываемых организациям в Министерстве финансов
Свердловской области в порядке, установленном Министерством финансов
Свердловской области.

20. Санкционирование расходов организаций, источником финансового
обеспечения которых являются субсидии, в том числе остатки субсидий, не
использованные на начало очередного финансового года, осуществляется в
порядке, установленном Министерством финансов Свердловской области.

21. Не использованные на начало очередного финансового года остатки
субсидий подлежат перечислению организациями в установленном порядке в
областной бюджет.

22.В соответствии с решением государственного органа или
государственного бюджетного учреждения Свердловской области,
осуществляющего в соответствии с Бюджетным кодексом Российской Федерации
полномочия главного распорядителя средств областного бюджета, о наличии
потребности в не использованных на начало очередного финансового года
остатках субсидии остатки субсидии могут быть использованы в очередном
финансовом году для финансового обеспечения расходов, соответствующих
целям предоставления субсидии, на основании решения государственного органа.

В указанное решение может быть включено несколько объектов.

Глава 4. Контроль за использованием бюджетных средств, предоставленных
в форме бюджетных инвестиций (субсидий)

23. Санкционирование расходов организаций, источником финансирования
которых являются бюджетные инвестиции (субсидии), осуществляется в порядке,
установленном Министерством финансов Свердловской области.
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24. Государственный орган устанавливает порядок, сроки и формы
представления заявок на предоставление бюджетных инвестиций (субсидий) и
отчетности об использовании бюджетных инвестиций (субсидий).

25. Государственный орган осуществляет контроль за исполнением графика
проведения работ на объекте капитального строительства, целевым и
эффективным использованием средств областного бюджета.

26. Государственный орган ежеквартально, в срок до 15 числа месяца,
следующего за отчетным периодом, представляет в Министерство экономики
Свердловской области и Министерство финансов Свердловской области отчет об
использовании бюджетных инвестиций по форме согласно приложению к
настоящим правилам и пояснительную записку к отчету.

27. Государственный орган в течение 5 рабочих дней сообщает в
письменной форме о ликвидации, реорганизации, преобразовании или изменении
типа бюджетного и автономного учреждения, а также о состоянии объектов
незавершенного строительства в Министерство экономики Свердловской области
и Министерство финансов Свердловской области.

28. Средства, полученные из областного бюджета в форме бюджетных
инвестиций (субсидий), носят целевой характер и не могут быть использованы на
иные цели. Нецелевое использование бюджетных средств влечет применение мер
ответственности, предусмотренных бюджетным, административным, уголовным
законодательством.

Форма
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Приложение
к Правилам осуществления
капитальных вложений в объекты
государственной собственности
Свердловской области за счет средств
областного бюджета

ОТЧЕТ
об использовании бюджетных инвестиций по состоянию

на 01 201 г.

(наименование исполнительного органа государственной власти Свердловской области,
заказчика государственной программы Свердловской области, получателя бюджетных инвестиций (субсидий))

(тыс. рублей
NQ Вид объекта Годовой план финансирования Освоено в отчетном периоде Про финансировано в отчетном

стро- инвестиций периоде
ки всего в том числе всего в том числе всего в том числе

областной местный иные областной местный иные областной местный иные
бюджет бюджет средства бюджет бюджет средства бюджет бюджет средства

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

1 Объекты
капитального
строительства -

всего, в том числе:
2 строительство
3 реконструкция,

в том числе
техническое
перевооружение
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1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

4 приобретение
объектов
капитального
строительства

5 Основные средства,
не относящиеся
к объектам
капитального
строительства,--
всего, в том числе

Руководитель

Главный бухгалтер

М'п.

(подпись)

(подпись)

(Ф.И.О.)

(Ф.И.О.)

ПРАВИТЕЛЬСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

IIОСТАНОВЛЕНИЕ

11.06.2014

г. Екатеринбург
И2 490-ПП

О включении выявленного объекта культурного наследия
«Место обнаружения останков членов Царской семьи Николая 11

на Старой Коптяковской дороге», расположенного по адресу: Свердловская
область, г. Екатеринбург, Железнодорожный район, кварталы 21, 22

Лесопаркового участкового лесничества Железнодорожного лесного парка,
в единый государственный реестр объектов культурного наследия
(памятников истории и культуры) народов Российской Федерации

В соответствии с Федеральным' законом от 25 июня 2002 года И2 73-ФЗ
«Об объектах культурного наследия (памятниках истории и культуры) народов
Российской Федерации», статьями 7, 11, 13 Закона Свердловской области
от 21 июня 2004 года И2 12-0З «О государственной охране объектов культурного
наследия (памятников истории и культуры) в Свердловской области»,
руководствуясь приказом Министерства культуры Российской Федерации
от 03.10.2011 И2954 «Об утверждении Положения о едином государственном
реестре объектов культурного наследия (памятников истории и культуры)
народов Российской Федерации», Правительство Свердловской области
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1. Включить выявленный объект культурного наследия «Место
обнаружения останков членов Царской семьи Николая II на Старой Коптяковской
дороге», расположенный по адресу: Свердловская область, г. Екатеринбург,
Железнодорожный район, кварталы 21, 22 Лесопаркового участкового
лесничества Железнодорожного лесного парка, в единый государственный реестр
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов
Российской Федерации в качестве объекта культурного наследия регионального
значения в виде достопримечательного места.

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на
Министра по управлению государственным имуществом Свердловской области,
Члена Правительства Свердловской области А.В. Пьянкова,

3. Настоящее постановление опубликовать в «Областной газете».

Председатель Правитель
Свердловской области Д.В. Паслер

ПРАВИТЕЛЬСТВО СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

11.06.2014

г. Екатеринбург
N2 495-ПП

О внесении изменения в Примерное положение об оплате труда работников
государственных образовательных учреждений, подведомственных

Министерству здравоохранения Свердловекой области, утвержденное
постаНQвлением Правительства Свердловекой области

от 27.09.2010 Х!! 1387-ПП

В соответствии с Федеральным законом от 02 апреля 2014 года N255-ФЗ
«О внесении изменений в статью 1О Закона Российской Федерации
«О государственных гарантиях и компенсациях для лиц, работающих
и проживающих в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях»
и Трудовой кодекс Российской Федерации», статьей '1О 1 Областного закона
от 1О марта 1999 года N24-0З «О правовых актах в Свердловской области»
Правительство Свердловской области
ПОСТАНОВЛЯЕТ:

1.Внести в Примерное положение об оплате труда работников
государственных образовательных учреждений, подведомственных Министерству
здравоохранения Свердловской области, утвержденное постановлением
Правительства Свердловской области от 27.09.2010 N21387-ПП «О введении
новой системы оплаты труда работников государственных образовательных
учреждений, подведомственных Министерству здравоохранения Свердловской
области» (<<Областная газета», 2010, 06 октября, N2359-360) с изменениями,
внесенными постановлениями Правительства Свердловской области от 14.09.2011
N2 1216-ПП, от 27.12.2013 N2 1676-ПП и от 09.04.2014 N2288-ПП, изменение,
заменив в абзаце пятом пункта 2 слова «организаций, финансируемых из /'
соответствующих бюджетов» словами «государственных и муниципальных
учреждений» .

2. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на
Первого Заместителя Председателя Правительства Свердловской области
В.А. Власова.

3. Настоящее постановление опубликовать в «Областной газете».

Председатель Правитель с
Свердловской области Д.В. Паслер

.сти, заказ N2 106, тираж 5000
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      СУДЕБНОЕ 
ПРИСУТСТВИЕПорфи с улицы Карла Маркса

КОММЕНТАРИЙ
Алексей РАТУШНЫЙ, сын Ларисы Порфирьевны:
– Мама успела прочесть и отредактировать пьесу Найдёнова, по сути – 
это документальный рассказ о её жизни.
Александр НАЙДЁНОВ, уральский драматург:
– С Ларисой Ратушной я познакомился в 1999 году, в 2002-м была на-
писана эта пьеса. Её фрагменты читались на сцене, в том числе мо-
сковскими артистами, и я рад, что в прошлом году наконец состоялась 
эта постановка, которую впервые увидят екатеринбуржцы. А вот по-
чему Вологодский ТЮЗ выбрал для спектакля именно эту пьесу, я не 
знаю: они мне просто позвонили год назад и сказали, что она их заин-
тересовала.

Артисты из Вологды привезли в Екатеринбург спектакль об уральской поэтессеАлександр ШОРИН
Сегодня традиционный 
фестиваль «Коляда-Plays» 
в Екатеринбурге откроет-
ся спекталем Вологодско-
го ТЮЗА по пьесе ураль-
ского драматурга Алек-
сандра Найдёнова «Впе-
рёд и с песней!». Любопыт-
ный факт: прототип глав-
ной героини этой пьесы – 
странной бабушки, живу-
щей с кошками в комму-
нальной квартире – сверд-
ловчанка Лариса Ратуш-
ная (в пьесе – Амалия Яко-
венко) – ныне покойная 
поэтесса, актриса, геофи-
зик, заключённая ГУЛАГа. 
Близкие шутливо и ласко-
во называли её Порфи — 
производным от её отче-
ства — Порфирьевна.

Уральские сказы 
до БажоваПервая история, кото-рую рассказывает со сцены Амалия Яковенко — о сво-ём отце Павле Илларионови-че Яковенко. Его прототипа — отца Ларисы Ратушной — звали Порфирием Илларио-новичем Ратушным.Любопытно, что Ратуш-ный — фамилия тоже выду-манная, но вместе с тем со-вершенно реальная. Порфи-рием Ратушным записал се-бя при получении новых до-кументов Михаил Вергиле-сов — большевик из Сибири, который в 1918 году рабо-тал под непосредственным руководством Дзержинского в Петрограде, а потом был направлен в отдел по борь-бе с бандитизмом Киевского ГубЧК. Новые документы он, работавший много лет «под прикрытием», получил с ве-дома видного чекиста Мар-тына Лациса.В начале 30-х Порфи-рий Ратушный ушёл из ЧК, но так и сохранил вымыш-ленную фамилию. Вместе с семьёй (жена и трое де-

тей: Рона, Лариса и Миша) он переехал сначала в Маг-нитогорск, затем в Сверд-ловск. В мирное время быв-ший чекист стал журнали-стом, который в Свердлов-ске работал собкором газе-ты «Труд». В газетах Ратуш-ный публиковал чаще все-го очерки, поэтому вско-ре переключился на писа-тельство и добился нема-лых успехов. В 1936 году его рассказ «Прозектор Гель-ман» получил вторую пре-мию на всесоюзном конкур-се Гослитиздата, а в 1937 году у него вышла книга «Счастливые камни» с рас-сказами об уральских кам-нерезах, которые удиви-тельно напоминают бажов-ские сказы. И не случайно: Ратушный и Бажов много общались и делились идея-ми новых книг… Но в янва-ре 1938 года Ратушный был арестован, и родные боль-ше никогда его не видели. При обыске у писателя бы-ло изъято 23 рукописи, ко-торые тоже исчезли навсег-да. Семья Ратушного оста-лась жить в комнате комму-нальной квартиры в Сверд-ловске, по адресу: улица Карла Маркса, дом 8.

 Этюды о КолымеВ конце 90-х, будучи уже той самой бабушкой Порфи, которую Найдёнов описал как Амалию, Ратушная, всег-да писавшая до этого только стихи, вдруг засела высту-кивать на печатной машин-ке мемуары. Получившую-ся в итоге повесть (которая в пьесе цитируется боль-шими кусками) она назвала «Этюды о колымских днях». В 1997–1998 годах она пе-чаталась из номера в номер в вузовской газете «Горняк» Горного института, где пом-нили и любили Ратушную-геофизика, а затем её опу-бликовал журнал «Урал». 

Эта повесть — вторая исто-рия, рассказанная в пьесе, на этот раз она о самой Ратуш-ной.19-летняя Лариса сбе-жала из дома в Москву, что-бы поступать в театраль-ный. Звучит почти роман-тично, правда? Вот только год на дворе стоял совсем не романтичный — после-военный 1947-й. И, чтобы было понятно, почему «сбе-жала», а не просто «поехала поступать», придётся уточ-нить, что закончив восьми-летку в военные годы, Лари-са уже поступила в Химиче-ский техникум, после окон-чания которого начала рабо-тать, потому что семье нуж-

но было помогать — какая там учёба, какая артистка… В общем, судьба уже опре-делилась, а Лариса решила судьбу переломить: у под-ружки, которая работала в отделе кадров ФЗУ, она взя-ла свидетельство о рожде-нии 16-летнего паренька — какого-то Михаила Федото-ва, слегка его подправила, чтобы стать Михайлой Фе-дотовой (как отец когда-то стал Ратушным!), и — с ме-шочком, на крыше поезда — поехала покорять Москву.В театральном она про-валилась на экзамене, но в Москве осталась — учиться на подготовительных кур-сах. На еду и съёмную комна-ту зарабатывала на стройке, денег хватало еле-еле, поэ-тому дополнительный доход получала как могла: торго-вала на рыночке обрезками пиломатериалов со стройки — на дрова, которые в сто-лице покупались хорошо. Одна беда: вязанка дров сто-ила 10 рублей, а булка хле-ба — 150. Но была и другая, куда более страшная беда — Указ от 4 июня 1947 года «Об усилении борьбы с хищени-ями», по которому за такую вот вязаночку давали срок 

от 5 до 25 лет. Её взяли с по-личным и дали как малолет-ке (по документам ей бы-ло 16) минимум — пять лет. Покорение Москвы закончи-лось этапом на Колыму.И тут начинается самый удивительный, пожалуй, этап жизни Ларисы-Михай-лы, потому что на Колыме она стала… актрисой. Запи-савшись в клуб лагерной са-модеятельности, она, совер-шенно для себя неожиданно, попала в круг людей, среди которых оказались настоя-щие артисты. И были насто-ящие постановки, и были га-строли (по лагерям, конеч-но), и появилась вдруг на-стоящая любовь к музыкан-ту — бывшему капельмей-стеру Балтийского флота… Это-то и поражает в мемуа-рах Ратушной: на фоне бед и лишений, в зоне… и вдруг — актриса, и вдруг — любовь…В 1953-м неудачливая по-корительница Москвы вер-нулась домой на Урал из ко-лымских лагерей с… годова-лым ребёнком на руках. И опять поменяла свою судь-бу, став из Михайлы вновь Ларисой и (с ребёнком на руках) поступив на факуль-тет геофизики Горного ин-ститута. Жених-капельмей-стер тоже освободился, и да-же приезжал в Свердловск, но не сложилось… А Лари-са Порфирьевна, воспитав в одиночку двух его сыновей, стала хорошим геофизиком и всю жизнь продолжала пи-сать стихи.На пенсии, уже став Пор-фи, в своей коммунальной квартире она регулярно со-бирала поэтические вече-ра, куда заглядывали и та-кие молодые таланты, как, например, Борис Рыжий. По-этом стал и один из её сы-новей — Алексей Ратуш-ный, продолжив тем самым творческую династию, нача-ло которой положил его дед Порфирий.

Лариса Ратушная умерла в 2005 году, успев издать отдельной 
книжкой лучшие рассказы отца

«Коррупцию порождает правовое невежество»Сергей АВДЕЕВ
Как ни странно, взятки 
иногда дают вполне зако-
нопослушные люди. Наив-
ные и юридически непод-
кованные. Те, кто просто 
не знает своих прав. О та-
ких неожиданных нюан-
сах отношений людей бе-
рущих и дающих, о самой 
природе коррупции корре-
спонденту «ОГ» рассказа-
ла старший прокурор от-
дела по надзору за испол-
нением федерального за-
конодательства управле-
ния Генеральной прокура-
туры РФ в УрФО Наталья 
КАЗАКОВА. 

– Наталья Владимиров-
на, о корнях коррупции и 
способах борьбы с ней на-
писаны сотни монографий. 
По факту же она почти не-
истребима. И вот вы пред-
лагаете решать проблему 
путём простого всеобуча?..– Не простого, а именно правового. Практика над-зорной деятельности пока-зывает, что взяткодатель — не всегда хитрец и авантю-рист. Зачастую это обычный гражданин, неискушённый в правовых материях. Именно по этой причине иному чи-новнику не составляет труда обвести его вокруг пальца и спровоцировать на взятку.Яркий пример — сфера оказания государственных услуг. Предприниматели ча-сто платят мзду за те дей-ствия, которые чиновники для них должны и так совер-шать по закону о госуслугах.Скажем, на сайте каждо-го министерства есть пере-чень услуг, которые оно обя-зано оказывать, и условия их получения. Вроде бы удобно. Но не каждый россиянин — продвинутый пользователь компьютера. А из тех, кто их читает — не всякий разбе-рётся, что к чему: какие до-кументы, в каком виде по-давать, сколько времени от-водится на их оформление. Потому несут бумаги, какие есть или какие «бывалый знакомый» посоветует. Чи-новник же потребует допол-нительно ещё какую-нибудь 

выписку, потом ещё, ещё, сроки уходят — и вот уже надо заново готовить «све-жие» документы. Люди про-сто не знают, что половина этих справок и не нужна во-все, а какую-то их часть ин-станции должны запраши-вать и получать сами.Жертвы собственной безграмотности, наши со-граждане месяцами бьют-ся за какой-нибудь допуск к работе, за лицензию или за паспорт объекта. Ну лад-но, рядовой гражданин по-мается-поругается, но пред-приниматель из-за волоки-ты теряет реальные день-ги. Бюджет теряет налоги. А у коммерсанта возника-ет шальная мысль: а нельзя ли «ускорить процесс» взят-кой? Альтернатива — рабо-тать без разрешения, но тог-да придётся платить круп-ные штрафы.
– Получается, образно 

говоря, что источник кор-
рупции — это обыкновен-
ная лень? Одни (чиновни-
ки) ленятся работать и за-
ставляют за себя это де-
лать просителей, а те, в 
свою очередь, не хотят изу-
чать тонкости законода-
тельства, предпочитая 
платить за свою лень…– Можно сказать и так. Значительный пласт кор-рупции порождает правовое невежество. Из сотни нужда-ющихся в госуслугах едва ли набёрется десяток знающих, как получить их без хлопот. В основном граждане, как и прежде, пасуют перед авто-ритетом чиновника. Сказа-ли ему в «присутственном месте»: нужны оригиналы и заверенные нотариусом ко-пии — он идёт и добросо-вестно копирует сотни стра-ниц, платит нотариусу — не ведая, что закон того не тре-бует.

– Хотелось бы конкрет-
ных примеров…– Пожалуйста. Не так дав-но мои коллеги провели про-верку в окружных управле-ниях Ростехнадзора. Нашли там ряд серьёзных наруше-ний именно в сфере оказа-ния госуслуг. Это ведомство, в частности, регистриру-

ет опасные производствен-ные объекты, где использу-ются, скажем, хлор и аммиак. Так вот, предприниматель не имеет права эксплуатиро-вать этот объект без лицен-зии и постановки его на учёт. А оформлять всё это весьма хлопотно. Поэтому наруша-ют закон и платят штрафы.Ещё пример: приходит на предприятие инспектор, говорит: надо газовый ко-тёл застраховать. Главный инженер безропотно идёт в страховую компанию и пла-тит. А ведь не обязан! Толь-ко владельцы опасных объ-ектов, перечень которых указан в законе № 225-ФЗ от 27.07.20, обязаны стра-ховать гражданскую ответ-ственность.
– Ну, если вы знаете та-

кие примеры, значит, и на-
казываете за них?– Как ни странно, к нам мало кто обращается по это-му поводу. Видимо, проще откупиться, чем вступать в конфликт с чиновником. И почему-то напрочь забыва-ют, что есть организации, специально созданные для защиты их интересов. Это и Союз промышленников и предпринимателей, и «ОПО-РА», и «Деловая Россия». В конце концов, есть Уполно-моченный по защите прав предпринимателей. Но, ви-димо, не принято у нас жало-ваться. Может, не верят люди в результат. Скажем, за четы-

ре месяца этого года в окруж-ное управление Генпрокура-туры поступило лишь 24 жа-лобы от предпринимателей. И это со всего нашего огром-ного федерального округа!Недавно мы проверили Уральский региональный центр МЧС, нашли там де-сяток нарушений по срокам оказания такой услуги, как выдача противопожарной лицензии. Но ведь жалоб от соискателей лицензий не поступило ни одной! Людей элементарно мурыжат, ме-сяцами рассматривая их за-явки. При этом привлечь чи-новников за волокиту полу-чается не всегда: срок дав-ности для наложения взы-сканий за такие нарушения — три месяца.
– Странная ситуация 

складывается: вы, проку-
ратура, защищаете права 
предпринимателей, а они 
сами для себя как бы и не 
стараются…– Мы обязаны защищать права каждого, в том чис-ле предпринимателей. Субъ-екты бизнеса должны рабо-тать, создавать рабочие ме-ста, платить в казну налоги. А они массу времени тратят на собирание бумаг для раз-ного рода проверяющих. Хо-тя по закону этого делать не обязаны. Инспектор должен сам прийти на предприятие, изучить нужные документы на месте, опросить людей. И всё! Никаких ему справок-отчётов дополнительно пре-доставлять никто не должен. Наоборот, чиновник мораль-но ответственен перед пред-принимателем, это он дол-жен создать условия для сво-бодной экономической де-ятельности. Любая госуслу-га должна оказываться в те-чение строго определённого срока. Их надо твёрдо знать, а не ходить к чиновникам месяцами, и уж тем более не носить им «подношений». Если срок нарушен, если с вас требуют ворох ненуж-ных справок, надо не боять-ся, а непременно обращаться в прокуратуру. Только наши-ми общими усилиями можно искоренить коррупцию.

Д
М

И
ТР

И
Й

 Ф
ЁД

О
Р

О
В

В спектакле роль Ларисы Ратушной играет заслуженная 
артистка РФ Августа Кленчина
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Наталья Казакова уверена: 
если предприниматели будут 
знать свои права и не бояться 
чиновника, то они сами себе 
сэкономят немало средств
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17 июня 2014 года на 
57-м году жизни скоропо-
стижно скончался гене-
рал-лейтенант таможенной 
службы

Владимир 
Александрович

СОРОКИН,

начальник Уральского 
таможенного управления.

В.А.Сорокин, ветеран 
таможенной службы, бо-
лее 24 лет жизни посвятил 
службе в таможенных ор-
ганах Российской Федерации, его по праву можно 
назвать истинным таможенником, потому что он 
последовательно прошёл путь от таможенного ин-
спектора до начальника регионального таможенного 
управления. Уральское управление В.А. Сорокин 
возглавил в 2006 году.

Его заслуги были отмечены высокими государ-
ственными и ведомственными наградами. Это был 
грамотный, целеустремлённый, добросовестный 
руководитель и отзывчивый, доброжелательный 
человек. 

Служба в таможенных органах стала его призвани-
ем. Заслуга его безгранична!

Светлая память Владимиру Александровичу и глу-
бокие соболезнования его родным и близким.

СКОРБИМ!
Коллектив Екатеринбургской таможни

Процесс двинулся вспять
Почти у финишной черты взял тайм-аут судеб-
ный марафон в Свердловском областном суде.

Бывшего прокурорского работника Алек-
сея Карпова и двух его соучастников обвиня-
ют в заказных убийствах. Слушания в Сверд-
ловском областном суде продолжались не-
сколько месяцев и были близки к заверше-
нию. Однако 16 июня пресс-служба областно-
го суда распространила сообщение, что про-
цесс возвращается на стадию судебного след-
ствия. Такое решение судья Вячеслав Малаш-
ковец принял по итогам последнего слова под-
судимых. Как сообщил адвокат подсудимого 
Карпова Александр Белобородов, он и его под-
защитный привели ряд фактов, которые требу-
ют дополнительной проверки. После окончания 
следствия стороны вновь выступят в прениях, 
а подсудимым опять будет предоставлено по-
следнее слово. Подобный порядок пре-
дусмотрен законом, однако в практике облсу-
да встречается не так уж часто: как сообщили в 
пресс-службе, от силы два-три раза за год.

Осуждён адвокат 
из банды педофилов
Бывший адвокат признан виновным в совер-
шении преступления сексуального характера, в 
связи с которым он долгое время находился в 
международном розыске.

Железнодорожный суд Екатеринбурга по-
ставил точку в многолетней криминальной исто-
рии группы екатеринбургских педофилов, пер-
вые из которых были осуждены ещё семь лет 
назад. В декабре 2005 года в столице Урала 
были задержаны пятеро мужчин, подозревае-
мых в торговле несовершеннолетними. В октя-
бре 2007 года суд приговорил бывшего замести-
теля директора одной из екатеринбургских школ 
Владимира Лобова и двух его подельников к 
весьма большим срокам лишения свободы.

Ещё двоим участникам банды удалось избе-
жать суда. Бывший милиционер, прикрывавший 
их деятельность, повесился в камере следствен-
ного изолятора. Адвокату Юрию Акатову колле-
ги помогли выйти под подписку о невыезде — 
и он скрылся. Шесть лет преступник находился 
в федеральном розыске, пока 29 апреля 2012 
года не был задержан… в аэропорту Симферо-
поля. Тогда это была ещё территория Украины, 
поэтому понадобилась экстрадиция. Собран-
ные Следственным управлением СК России по 
Свердловской области доказательства призна-
ны судом достаточными для вынесения обвини-
тельного приговора. Акатову назначено наказа-
ние в виде четырёх лет лишения свободы с от-
быванием в колонии общего режима.

Сергей ПЛОТНИКОВ

«Дело о томагавках» 
передано в суд
Вчера в Свердловский областной суд Екатерин-
бурга направлено одно из самых громких уго-
ловных дел Среднего Урала – банды екатерин-
бургского блогера Василия Федоровича.

Деяния этой вооружённой группы, состо-
явшей из 11 человек, в последнее время под-
робно описывали все СМИ Урала. На протяже-
нии 2006–2012 годов злодеи совершили на тер-
ритории Свердловской и Курганской областей, 
по версии следствия, минимум 14 убийств, 
пять покушений на убийство, а также несколь-
ко краж, грабежей, похищений людей и разбо-
ев. Кроме этого, членам банды инкриминирует-
ся несколько эпизодов разжигания ненависти 
по национальному признаку.

Свои злодейства эта фашиствующая груп-
па совершала порой экзотическим оружием. 
Кроме ножей и пистолетов в их арсенале на-
ходились также топоры-томагавки, кистени и 
кастеты. 

28-летний юрист и блогер Василий Федоро-
вич проходит по материалам дела как органи-
затор банды. Но изначально их было двое. Вто-
рым был 30-летний офицер МВД Даниил По-
ташников, которого сами же подельники, как со-
общает пресс-служба областного следственно-
го управления, два года назад убили в лесу под 
Первоуральском. Уроженец Санкт-Петербурга 
Семён Ермолинский до сих пор находится в 
международном розыске. Так что на скамью 
подсудимых пока отправятся девять человек. 

Сергей АВДЕЕВ

Волкам объявлена войнаСтанислав БОГОМОЛОВ
Во всех муниципальных об-
разованиях области созда-
ны штабы по организации 
добычи волков. Возглавля-
ют их сотрудники департа-
мента по охране животного 
мира — районные государ-
ственные инспекторы. Их 
координаты и контактные  
данные размещены на сай-
те департамента.Что за напасть? Что за вой-на со штабами в мирное вре-мя? Ничего страшного, спе-шим успокоить. Просто се-рых что-то много развелось: по данным зимнего учёта, у нас по лесам шныряет 960 злобных особей. Нормой, ког-да они не мешают воспроиз-водству дикого поголовья, у нас в области всегда счита-лось 300, максимум 500 вол-ков. Больше их стало по двум причинам. Во-первых, увели-чилось общее поголовье зве-рья, которым, извините, пи-тается волк — косули, лося и даже кабанов. Во-вторых, два года было запрещено ставить на серых капканы, а на загон-ной охоте его взять непросто. Сказалось, может быть, и то, что перестали выплачивать вознаграждение за каждого добытого волка, которое до-стигало одно время пяти ты-сяч рублей.Словом, надо поубавить хищников, чтобы не убави-лось другого зверья, а то и охотиться не на кого будет. 

Кроме того, не надо сбрасы-вать со счетов и такой фактор, как неважную ситуацию у нас с бешенством. А волки могут быть и переносчиками этого опаснейшего заболевания.Штабы же созданы для ко-ординации охотничьих бри-гад. Скажем, в районе не-сколько хозяйств (всего у нас более 170 охотпользовате-лей), у одних есть пять кило-метров красных флажков, у других – подходящая техни-ка и сколько-то километров флажков, у третьих – боль-ше матёрых охотников-вол-чатников — и если свести всё в одну бригаду, дело пойдёт веселее. В конечном итоге, в том, чтобы убавить волчьи стаи, заинтересованы и са-ми охотпользователи. Поэто-му меры поощрения каждый выбирает сам — кому путёвку дадут бесплатную, скажем, на лося или на пару косуль, кому премию выпишут.Да и сама волчья шкура, надо сказать, знатный тро-фей. Другое дело, что выде-лать её непросто. С тех пор, как государство отменило свою монополию на пушное дело, мастерские по выделке шкур исчезли, остались толь-ко редкие кустари, и порой не знаешь, что и делать с таким трофеем. Есть вариант обра-титься к таксидермистам и сделать чучело, но удоволь-ствие это не из дешёвых, и хо-рошего таксидермиста ещё поискать надо.
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Питается волк 
практически одним 
мясом и враз 
может съесть до 
10 килограммов, 
а недоеденное  
имеет привычку  
прятать про запас



VI Пятница, 20 июня 2014 г.О расколе между моим знакомым и РоссиейЕсть у меня один знакомый. Он очень следит за полити-ческой ситуацией в стране, за состоянием улиц, дорог и лиц. И всё это ему очень не нравится. Между ним и Рос-сией наметился раскол. Рос-сии – всё равно, а знакомый переживает. И обо всём пи-шет в Фэйсбук. Если совсем коротко, то его посты сводят-ся к тому, как много разных плохих русскоязычных лю-дей обижают одного хороше-го – его.Вывод знакомого прост: он родился не там. Исти-ну эту он подкрепляет ка-ким-нибудь жизненным опы-том или фактом биографии в духе: «Вчера опять лизал асфальт у бетонного заво-да. Вкус совсем не такой, как в Германии. Ах уж эта стра-на…». На днях он же востор-гался в Интернете статьёй с многообещающим почи-ном: «Разговор с лесбиян-кой из Норвегии». Я не ис-ключаю, что это была са-мая умная лесбиянка из Нор-вегии на свете, но слишком уж странный конферанс для нравственного авторитета. Всё равно что выйти на ли-тературный диспут и зая-вить: «Как сказал известный гей Оскар Уайльд…» Да ко-му какое дело, кто там в этом смысле Оскар Уайльд? Зна-чим и известен он совсем не этим.Мне было бы плохо и страшно жить в выдуманном мире моего знакомого: в уз-кой полоске света стоит он, а темнота наступает. Из неё, гремя кандалами, выходят мужики с атомными мини-бомбами в карманах, то и де-ло крестя себя серпом и мо-лотом. И с криком «за Стали-на» бросаются на знакомого. В этот же день он в кафе за-казывает суп, и боится, как бы ему не принесли лапоть вместо ложки. Вечером он бо-ится уже хулиганов. Ведь они могут побить его голову все-ми четырьмя томами «Войны и мира», а он способен лишь беспомощно закрываться ру-ками и вспоминать о Еврови-дении.Неделю назад он, разу-меется, умчался из немы-той России на чемпионат ми-ра. Может быть, болеть за на-шу сборную? Как бы не так. У неё ведь даже гимн совет-ский играет. Он опять срав-нивает Россию. Теперь – по футбольным параметрам. Сравнивает почему-то не с Камеруном, Ганой или Гон-дурасом. Сразу – с Германи-ей. Максималист. Конечно, сопровождает всё словами «нужно задавать себе выс-шую планку».Или вот ещё о любви к ро-дине. «Я, конечно, презираю отечество моё с головы до ног…» Кто сказал? Ай да Пуш-кин, ай да сукин сын! Пра-вильно ли, что патриотизм – это не безоглядная любовь ко всему подряд, а и ненависть к страшным и уродливым чер-там своей страны? Правиль-но. Но вот бы прочитать лен-ту Пушкина в Фэйсбуке. Там наверняка, как и у моего зна-комого, были бы стоны, жа-лобы и нытьё. Про корруп-цию, суды, нищету, глупость и грязь, и дороги, и власть, и ЕГЭ… Но и про прощение, со-чувствие и сострадание бы-ло бы. А про несчастного себя – нет. Про боль собственную, выше которой нет ничего, не было бы. Ну кто же виноват, что мой знакомый таков? Не Пушкин ведь.Специально для сомне-вающихся – полная цитата от Александра Сергеевича: «Я, конечно, презираю отече-ство моё с головы до ног, но мне досадно, если иностра-нец разделяет со мною это чувство…» Была в том письме Вяземскому и такая замеча-тельная фраза: «Ты, который не на привязи, как можешь ты оставаться в России? Ес-ли царь даст мне слободу, то я месяца не останусь…»  Ну точно Пушкин предвидел по-явление моего знакомого. И разница между ними очевид-на. Пушкину уехать мешал царь. А знакомому никто не мешает. Ездит, ещё как. Фо-тографии выкладывает, срав-нивает велодорожки в Ам-стердаме и Ивделе. И сейчас в нашей стране всегда есть возможность прийти на вок-зал, взять билет и уехать, ни-кому не мешая. Я бы своему знакомому лично в дорогу курицу сварил.
Автор ТЕКСТОВ

ПОСЛЕ РАБОТЫ
Редактор проекта: Александр Литвинов
Тел: +7 (343) 262-61-92
E-mail: litvinov@oblgazeta.ru

Афиша недели

Смех по телефону

– Добрый день! У меня про-
блемы с доставкой газеты!

– Извините, у нас отдел 
«Культура/спорт»… Позвоните в 
отдел подписки, пожалуйста.

– Но это же полнейшее бес-
культурье!!! Мне не носят газету!

 ***

– Здравствуйте, у меня те-
чёт труба.

– Здравствуйте! Но это «Об-

ластная газета». Мы не ЖЭК.
– Я хочу, чтобы вы приехали 

и про это написали. Полный бес-
предел коммунальных служб! Я 
хочу, чтобы вы написали, засты-
дили их…

– Ну смотрите – мы напишем 
– день пройдёт. Коммунальные 
службы прочитают – ещё день. 
Среагируют – неделя… А у вас 
ведь труба течёт. Вы позвоните, 
всё-таки, слесарю…

– (Долгая пауза). Правиль-
но муж говорил – звони в газету, 
там умные люди сидят. Спасибо.

***

– Дарья, здравствуйте! Я аг-
роном на пенсии. Хочу предло-
жить вам тему – напишите, пожа-
луйста, про то, как поля рыжика-
ми зарастают!

– Извините, но я – обозрева-
тель другого отдела…

– Да знаю я, что вы в основ-
ном про театры да выставки. Но 
увидел вашу фотографию – у 
вас такие добрые глаза! Чело-
век с такими глазами не может 
плохо писать… Поэтому, может, 

вы всё-таки напишете про ры-
жики, а?

***

– Добрый день, «Областная 
газета»?

– Да.
– Дайте мне, пожалуйста, те-

лефон Росселя. У меня к нему 
личный вопрос.

– Что??
– Что-что! Телефон. Лучше 

сотовый.

Кухня «ОГ»

Критерии оценки (баллы)

0 Ноги моей там не будет

1 Неинтересно 

2 Сходил бы за компанию, но не больше

3 Более-менее, стоит подумать

4 Хорошо, сходил бы с удовольствием, если будет 
свободное время

5 Знаю о событии и точно на него пойду

Дмитрий Ионин: «Кино про трансформеров испортило детские впечатления о мультиках»Александр ЛИТВИНОВ
Каждую пятницу один из 
наших гостей – известных 
уральцев – представляет 
свою афишу культурных и 
спортивных событий на бли-
жайшие дни. Сегодня афиша 
от депутата Законодательно-
го Собрания Свердловской 
области Дмитрия ИОНИНА. 

Трансляции матчей чем-
пионата мира по футболу – 
2014 в Бразилии. Ежедневно– Это да, долгожданное со-бытие, ради которого не жал-ко походить месяц немного не-выспавшимся. Надеемся и ве-рим в сборную России. Ставлю пятёрку.

Международный те-
атральный фестиваль 
«Коляда-plays» – 2014. Теа-
тральные площадки Екате-
ринбурга. 20–30 июня– Два балла. Но, к моему со-жалению, никак не могу раз-вить в себе культуру посеще-ния театров, а на это накла-дывается еще и тотальный де-фицит времени, поэтому пой-ду только за компанию с кем-нибудь из заядлых театралов. Чтобы он всё объяснял, так ска-зать, «по ходу пьесы».

VII летний фестиваль 
«Старый новый рок. На вол-
не». Заречный, база «Волна», 
20–21 июня– Хорошее летнее меропри-ятие, но я вряд ли могу причис-лить себя к большим поклон-никам рок-музыки, так что опять получается только «за компанию». Два балла.

Фестиваль любительских 
цирковых коллективов «Под 
куполом неба» – Екатерин-
бург, Парк им. В.В. Маяковско-
го, 21 июня, с 12.00 до 16.00– Неплохой повод сходить с дочкой в ЦПКиО. Ставлю чет-вёрку.

«Аниме киночь». Три 
японских анимационных ше-
девра последних лет: филь-
мы «Патэма наоборот», «Лет-
ние войны», «5 сантиметров в 
секунду». Екатеринбург, Дом 
кино, 21 июня, начало в 23.00– Точно не отношусь к уз-кому пласту любителей аниме, поэтому однозначный ноль.

Фестиваль еды «Гастро-
ном». Лучшие рестораны го-
рода, молодые повара с соб-
ственной продукцией, вкус-
ные мастер-классы. Екате-
ринбург, Литературный квар-
тал, 22 июня, начало в 12.00 – Интересно, но я далеко не гурман. Да и в последнее время усиленно пытаюсь похудеть. Один балл.

Music Battles Young Bands. 
Музыкальные баттлы сре-
ди молодых групп, испол-

няющих авторскую и кавер-
программу. Екатеринбург, 
«Harat’s pub». С 22 по 29 июня– Не моё. Один балл.

Открытие фестиваля 
«Open Air Fest – 2014». Камер-
ный оркестр «В-А-С-Н» и хор 
«Доместик» им. В.А. Копане-
ва в программе «Jazz’ st love». 
Композиции из голливуд-
ских мюзиклов, произведе-
ния Л.Уэббера, Д.Эллингтона. 
Екатеринбург, Литературный 
квартал. 26 июня, начало в 
19.00 – Джаз – это уже поинтерес-нее. Четвёрка.

Концерт группы «Изум-
руд». Екатеринбург, Джаз-
клуб «EverJazz», 27 июня, в 
22.00– Что это за группа такая – «Изумруд» – не знаю, но три балла поставлю.

Кинопремьеры недели: 
«Трансформеры: Эпоха истре-
бления» (США, Китай). Фан-
тастика. «Лок» (Великобри-
тания, США). Триллер. «Враг» 
(Канада, Испания). Триллер – В детстве обожал муль-тики про трансформеров, но когда повзрослел и посмотрел первый фильм, мне показа-лось, что он несколько испор-тил детские воспоминания. Но учитывая былое увлечение, а также то, что особо в последнее время в кино смотреть нечего, – четыре балла.

Какие вина пьём этим летом?Павел ХОХЛОВ, сомелье
К потреблению вина мно-
гие относятся поверхност-
но. Мол, что будем пить? 
Вино? Давай возьмём вот 
это, подешевле… Это подход 
неправильный. Вино – это 
настоящая культура. Сегод-
ня обсудим, какие вина луч-
ше всего подойдут летом. 
Предположим, ко мне при-
шёл гость со словами: «Я 
хочу что-нибудь выпить». 
Всё зависит от ситуации, в 
которой вы собираетесь на-
сладиться вином. Итак… Предположим, что уральское лето порадовало нас, наконец, теплом. Поверь-те, такое бывает. Вы хотите расслабиться, посидеть на бе-регу Исети-матушки (конеч-но, в разрешённом для нашей темы месте) с друзьями после работы и ни о чём не думать. В такой ситуации я буду на сто-роне итальянцев. Мне безумно нравятся итальянские вина – у них есть элегантность, стиль. Особенно подойдут белые ви-на из винограда сорта Пино Гриджио – это вообще самое летнее вино. Летом ко мне в винотеку постоянно забегают люди и кричат: «Пино Грид-жио! Пино Гриджио! Сколь-ко у вас? Беру всё!». Это очень лёгкий сорт, фруктово-цве-точный. Его главные бонусы – приятно пить охлаждённым и не требуется концентрации. Его не нужно разгадывать. Ещё подойдут для та-кой погоды вина с севера Италии, где она уже грани-

чит с Австрией. Там есть не-сколько сортов винограда – например, Рислинг. Он сейчас очень популярен. На самом деле, в мире вина столько мо-ды! Лет пять назад была мода на Шардоне, сейчас – на Рис-линг. Он очень свежий, в нём – нотки цедры лимона. Ещё из белых подойдёт сорт Совиньон блан. В Новой Зеландии, кстати, специали-зируются на этих винах. Есть шутка: «В Новой Зеландии у вин есть плюс и минус. Плюс – все вина свежие, лёгкие, с оттенком травы, фруктовые, очень яркие, с полевыми цве-тами. Минус – ничего другого от них ждать не приходится».

 Летом лучше всего по-дойдут белые вина. Красные и розовые – только в случае ро-мантического ужина, когда вы со своей второй половиной за-жигаете свечи и достаёте из холодильника немного охлаж-дённое красное вино (в +30 очень тяжело пить неохлаж-дённое). К лёгкому ужину из овощей и сыра (запомните: это называется не «мне было лень что-нибудь готовить», а «Про-ванский стиль») – подойдёт розовое вино. Здесь мой фаво-рит – виноград сорта Шираз.  А если суровое ураль-ское лето принесёт нам толь-ко дождь (и мы все радуемся, что не снег)? Расскажу для на-

чала одну хитрость слепых де-густаций. Когда предлагают угадать, из какой страны ви-но, нужно попытаться пред-ставить, в каком месте его бы-ло бы уместно пить. Дело в том, что вино хранит атмосфе-ру места, где было изготовле-но. Так вот когда идёт дождь, а  ваше настроение под стать погоде и не хватает тепла, со-ветую открыть бутылочку аф-риканского вина. Оно немного пахнет костром, грилем, тра-вой, солнцем, и чем-то необу-зданным, диким… Ты заража-ешься этим настроением. И думаешь – да, за окном дождь. Но дома-то всё хорошо.

Сомелье Павел Хохлов предпочитает вино сорта Мюскаде. Оно отлично сочетается с морепродуктами

Прощальное турне 

«Наутилуса Помпилиуса»

О чём писала «Областная газета» 20 июня в разные годы?

 1995 год. Президент «Мост-банка» Владимир Гусинский являет-
ся на конец 1994 года самым богатым предпринимателем России. 
[…] Далее следуют В. Виноградов («Инкомбанк»), В. Алекперов 
(«ЛУКойл»), М. Ходорковский («Менатеп»), С. Родионов (банк 
«Империал»), Б. Березовский («ЛогоВАЗ»), О. Бойко («Олби») и 
В. Каданников («АвтоВАЗ»). 1996 год. Обыватель уже обратил внимание на «птичьи» фа-
милии героев вчерашних суток. Грачёв улетел, Лебедь взлетел – 
первый отправлен в отставку, второй – соперник Ельцина в пер-
вом туре президентских выборов – назначен секретарём Сове-
та Безопасности России […] Что бы мы ни думали и ни говори-
ли, надо признать, что и Ельцин, и Лебедь сделали 18 июня не-
ординарный, решительный шаг, чтобы к власти в стране не при-
шла КПРФ. 1997 год. Наши славные одноклассники, товарищи, соседи, 
знакомые или просто земляки – из «Наутилуса Помпилиуса» – 
достигли вершин славы и решили отправиться в последнее тур-
не. […] Прощальный тур не означает конца музыкальной карье-
ры для его участников. Вячеслав Бутусов собирается заниматься 
сольным творчеством. 1998 год. Взрывы на складах с боеприпасами в посёлке Лоси-
ном посеяли панику в близлежащих Асбесте и посёлке Малыше-
ва. Среди жителей распространяются слухи, что на складах на-
ходились боеголовки с химическими и ядерными зарядами. […] 
Все эти слухи не имеют под собой никакой основы. 2002 год. Слова о том, что областные власти мешают муници-
палам в создании работоспособного самоуправления, способны 
вызвать у читателя лишь недоумённую улыбку. Что, губернатор 
Э. Россель не даёт А. Чернецкому убирать грязь с улиц Екатерин-
бурга? Или, может, это свердловский губернатор отфутболивает 
жителей областной столицы, которые приходят с жалобами к го-
родским чиновникам? Полноте, господа мэрские идеологи! Лу-
кавьте, да меру знайте! Богатый на сенсации чемпионат мира – 2002 преподнёс ещё 
одну. Вслед за командами Франции, Аргентины и Португалии по-
терпела крушение сборная Италии. «Я считаю, что мы проигра-
ли из-за судей: главный судья не должен был удалять Тотти, а бо-
ковой ошибочно зафиксировал офсайд, когда Томмази забивал 
гол», – говорит главный тренер «Ромы» Фабио Капелло.

18 лет назад, 20 июня 1996 года, «Областная газета» 
радовала читателей таким юмором. Тираж тогда был 
гораздо меньше нынешнего: всего 18 415 экземпляров, 
а главным редактором был Юрий Глазков
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Старый новый БегуновГитарист «Чайфа» об ухоженных девушках и благополучии страныЯна БЕЛОЦЕРКОВСКАЯ
В преддверии «Старого но-
вого рока» к нам в гости за-
шёл Владимир Бегунов – ги-
тарист и автор песен группы 
«Чайф». Но мы сразу догово-
рились – никаких разговоров 
о работе. Поэтому пили чай и 
говорили обо всём на свете. 

– Летнее настроение ощу-
щается?– Лето – такая штука… Ждёшь его, ждёшь, потом – ба-бамс, и третье сентября. У нас ведь как с летом? Как в старом анекдоте про негритёнка, ко-торый учился в университете в России и родителям писал: «Зе-лёную зиму ещё можно как-то терпеть, а вот белая – это невы-носимо».

– Есть у вас любимая стра-
на?– Последняя моя любовь – Грузия. Ну а идеальные страны – Испания, Италия… Вообще, страны, где в мужских салонах очереди – это обычно нормаль-ные страны. Нет, зря вы смеё-тесь – я серьёзно. Там завивки делают, за руками ухаживают. Ещё ты видишь, какие у них хо-лёные и ухоженные женщины за тридцать лет. По ним, кста-

ти, можно судить о благополу-чии страны. Сейчас, в связи с постройкой загородного дома, меньше стал путешествовать. Я всё делаю позже, чем все остальные. У всех уже были да-чи, а я думал, что мне это не на-до – у тёщи есть, и ладно. А тут вдруг так захотелось… 
– Отпуск где проведёте?– Вообще, у нас отпуск в ян-варе. И сейчас с лёгкой руки худ рука мы ещё осенью отды-хаем в Италии. Италия – пре-красная страна, там даже ес-ли кризис, то всё равно люди улыбаются. У нас счастливых лиц на улицах гораздо меньше – русский человек всегда ждёт подвоха. Хотя у нас же красота – прекрасная природа, краси-вые девушки! Если трезвые, то и пацаны ничего! Есть чему ра-доваться. 
– Вы – радуетесь? Пози-

тивно к жизни относитесь?– Пытаюсь, но видят-то меня всё равно другим че-ловеком. Себя трудно оце-нивать. Я себя, может быть, Д’Артаньяном представляю. Но со стороны это не всегда так. А радуют меня в последнее вре-мя очень простые вещи. Зна-ешь, в какой-то момент стал за-видовать классическим еврей-

ским семьям. Там действитель-но очень любят своих много-численных бабушек-дедушек-тётушек. У нас этого часто не хватает – мы как-то порознь.
– Получается с семьёй со-

бираться?– Мы с супругой постоянно делаем какие-то шаги в этом направлении. Но  у нас же все такие независимые! Один сын рок-музыкантом заделался.
– С чего бы это, интересно!– Вот-вот! Играл в груп-пе «Концы», сейчас в какой-то другой. Второй сын… Тоже, ви-димо, в меня. Когда-то я тёще говорил, что поехал к маме в сад, маме – что к тёще в сад. И как нормальный городской па-цан сидел на диване перед те-левизором. Подозреваю, что старший сын аналогичного принципа придерживается.
– У вас с женой музыкаль-

ные вкусы совпадают?– Ну как сказать.. Ей поне-воле приходится слушать то же самое. Весь дом напичкан аппа-ратурой, в машине всё посто-янно играет – я не слушаю ра-дио, делаю нарезки для себя. Но совершенно точно знаю, что когда она остаётся одна, музы-ку не слушает. А мы с другана-ми – меломаны с детства. Сей-

час к тому же любую музыку можно найти.
– Интернет задачу облег-

чает?– Интернет вообще под-лый. Убил очень многое в том, что было приятного в мело-манстве. Магия ушла. Гарри-поттерство. Поиск, азарт, ожи-дание новой пластинки… Вооб-ще, раньше музыканты мысли-ли пластинками – было поня-тие «концептуальный альбом», все грузились, как это будет выглядеть. Теперь значитель-но проще ко всему этому стали относиться. Ну и ещё – сидишь, думаешь: «Давненько я не слу-шал, допустим, «Thin Lizzy». Или что-нибудь ещё из шести-десятых»… Заходишь в Интер-нет, а там тебе – тадааам! 65 альбомов. Зато благодаря Ин-тернету обнаружил, что есть огромные пласты музыки, ко-торые мы не зацепили. Открыл для себя кучу новой музыки.
– Кроме музыки вы ещё 

и к милиции имеете отноше-
ние. 6 лет там работали. Как 
туда занесло?– Было дело. После армии. Человек, который меня ту-да вербовал, – у него действи-тельно было призвание рабо-тать милиционером. Но для 

меня это было совсем чужим. Месяца два-три назад дозвони-лись старые друзья из того ми-ра. Встретились, долго сидели, вспоминали… Действительно, там было очень много людей, которым дано быть милицио-нерами. 
– Вы были бунтарём?– Да какой бунтарь, про-сто… Например, у меня форма была некрасивая, я взял гал-стук ушил. Лучше же получи-лось! Или штаны-бананы на-дел. Я старался стильным быть, а форма мне не шла. На самом деле, надо было просто чётко следовать инструкци-ям, и тогда всё было бы заши-бись. А я таким не был. Поэто-му кто на сутки заступает де-вятого мая? Бегунов! Кто в но-вогоднюю ночь дежурит? Бегу-нов! Но там ещё были залётчи-ки, поэтому у нас весёлая ком-пания собиралась. 
– Ваша известность вам 

часто помогает? Ну, гаишни-
ки, к примеру, узнают?– Они такие ребята – снача-ла штраф тебе выпишут по пол-ной программе. Денег возьмут. А потом в улыбке расплывают-ся: «Ой, а вы автограф не оста-вите?» И сфоткаются ещё.
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За чашечкой чая мы говорили, смеялись, снова говорили… Беседа получилась долгой, предлагаем полную версию интервью почитать на нашем сайте oblgazeta.ru
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